

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION

CALLE DE MORA: 3, 4 y 5

AÑO XXVII

NÚMERO 8.226

PALMA DE MALLORCA

JUEVES, 14 DE MAYO DE 1936

FRANQUEO

CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7

TELÉFONO n.º 1973

Precio de suscripción: 2'50 ptas. al mes

La Exposición de Prensa Católica en el Vaticano

Siempre ha sido la Iglesia la gran protectora y fomentadora de las letras, de las artes y de las ciencias. Todos los siglos de la historia llevan bien marcada las huellas de la Iglesia en todas las ramas del saber humano. Basta con visitar las grandes manifestaciones de la cultura mundial para convencerse de ello. Los grandes museos, las colecciones de arte, las bibliotecas, todas aquellas acumulaciones de obras del espíritu que pesan en el ánimo de los sabios y de los eruditos, acusan una innegable y poderosa influencia de la Iglesia.

La presente Exposición será un nuevo argumento en favor de las tendencias culturales de la Iglesia. El odio de unos y la mala fe de otros se han atrevido a acusar a la Iglesia de oscurantismo. La Exposición de Prensa que se ha inaugurado es una prueba más, añadida a las innumerables existentes, de que la Iglesia no ha perdido sus entusiasmos culturales ni ha rehusado a la cultura moderna aquella protección y aquel estímulo que a las letras, a las artes y a las ciencias ha dispensado en los siglos que lleva de existencia.

Esta Exposición Mundial de Prensa Católica será la cristalización de las notas características de la Iglesia: Una, Santa, Católica, Apostólica, Romana. De todas las partes del mundo han acudido a Roma, centro de la Cristiandad, junto a la Sede de Pedro, multitud de publicaciones periódicas de todas las partes del mundo, aún de las más lejanas, en comunidad de ideales, defensoras de la misma fe, propagadoras de las mismas creencias, estimuladoras de una santidad que tiene realidad concreta en las obras de beneficencia y en la práctica de la caridad y demás virtudes cristianas. Constituye, en verdad, esta Exposición un argumento apologetico de primera fuerza, porque con ella se demuestran palpablemente, con hechos concretos, los caracteres que a su Iglesia concedió Jesucristo para distinguirla de las falsas iglesias fundadas por hombres.

Esta Exposición habrá de tener, por otra parte, indudables consecuencias. Muchos católicos no se preocupan de la Prensa confesional. Protegen aquellas publicaciones que se llaman a sí mismas neutrales o independientes; como si pudiera existir neutralidad entre la verdad y el error, entre el bien y el mal, entre Dios y el diablo.

No cabe la menor duda de que esta Exposición habrá de tener una repercusión extraordinaria y habrá de reportar al mundo frutos abundantísimos. Así lo mandaba pedir el Papa en la intención del Apostolado de la Oración el mes pasado.

Constituye una demostración palpable del interés que la Iglesia siente por la verdadera cultura y de la contribución que los católicos aportan a la cultura mundial en su aspecto periodístico; hará más palpable el argumento de la internacionalidad de la Iglesia y demás caracteres que le son peculiares; y se convencerá a los católicos tibios y desorientados que viven en un ambiente de persistente confusiónismo, de su obligación de proteger decidida y generosamente aquella Prensa que merece las simpatías y bendiciones del Supremo Jefe de la Iglesia.

DESDE MADRID

¿Se romperá el Frente Popular?

La exaltación del señor Azaña a la primera magistratura del régimen ha dado ocasión a que se manifestase una vez más el desacuerdo existente entre ambas fracciones socialistas — la que encabeza Largo Caballero y la moderada del señor Prieto —, terminando de ahondarse el profundo surco que ya existía entre las huestes de ambos personajes, con el voto de censura que en la madrugada del sábado se votó contra la ejecutiva del partido socialista.

El pleito no nos interesaría grandemente, si no rezase el porvenir de la política que se inaugurará.

El hecho es que los zahoríes de la política adivinan para un futuro próximo una escisión del Frente Popular, tratando de cimentar su opinión con los argumentos que nunca suelen faltar para explicar las cosas más extravagantes.

Nosotros, sin embargo, nos permitimos discrepar modestamente de semejantes augurios; aunque con ello no afirmemos tampoco que el Frente vaya a continuar en adelante tan firmemente compacto que ni siquiera se dibujen en el horizonte izquierdista las más pequeñas nubes de disensión. Porque en esta materia hay que distinguir siempre entre la unanimidad para combatir al adversario político y esa misma unión para permanecer durante una etapa más o menos larga unidos y compactos, cual si se tratase de que permiese fiel a sí misma la voluntad de un sólo hombre. En este sentido, la unidad del Frente tendrá sus crisis más o menos sonadas, y de hecho puede decirse que la disensión ha aparecido ya en el seno del partido socialista.

Pero fuera de esta desunión, que tampoco llegará a rebasar por ahora los límites de algunas columnas de periódicos, la ruptura del Frente no es de esperar todavía, ni creemos prudente que en un suceso tan improbable vaya nadie a cifrar hoy ninguna esperanza. Ellos lo dicen, y no es racional poner en tela de juicio una confesión de parte. Está el Frente estrictamente unido por un programa común, que se hizo público en el manifiesto electoral, y por tanto, hasta su realización y colmo no hay que esperar ninguna ruptura que llegue a desbaratar los planes frentistas.

No bastaría, sin embargo, nuestra afirmación anterior, si al propio tiempo no tratásemos de confirmarla con algún argumento sacado del propio adversario. Y el adversario podría en esta ocasión considerarse "El Socialista", que

es el periódico que a estas horas debería manifestar el máximo descontento después de la "jornada de paciencia, derrochada por el señor Prieto" (es frase de un amigo del ex-ministro socialista moderado) en la madrugada del sábado. Pues bien; a pesar de todo, "El Socialista" del mismo día propugnaba la necesidad de mantener el Frente Popular, y escribía solemnemente: Romper, no; fortalecer es la tarea del momento".

El Frente, pues, no se romperá así como así, y si antes de la fecha que los frontistas hayan designado para su disolución automática llegare a romperse, no ha de ser ciertamente por una fuerza intrínseca, sino por alguna violencia extraña a él, que le impulsase a la disolución. Pero este es un asunto muy diferente.

Rodrigo de ARRIAGA

Madrid, mayo 1936.

La reorganización de la vida en Abisinia

Djibuti. — Cumpliendo apremiantes órdenes recibidas de Roma, los altos jefes militares italianos han iniciado la ingente labor de organizar la vida fascista entre el pueblo abisinio y regular la administración italiana del país.

Por orden del mariscal Badoglio el "taller" etíope está siendo retirado rápidamente de la circulación admitiéndose sólo las liras. A causa de esta orden los comerciantes indios, armenios, arábes, griegos cuyos establecimientos no fueron saqueados, se ven obligados a admitir la nueva moneda. Sin embargo, las autoridades italianas preparan una ley represora, porque el oro que circulaba en Abisinia no lo entrega nadie, lo que hace creer que lo ocultan por considerar que el cambio contra la lira-papel o la lira-nike supone una pérdida considerable.

Se espera de un momento a otro un decreto de Badoglio sustituyendo en todas las escuelas la enseñanza del francés y el inglés por la del italiano.

Comentarios extranjeros sobre la elección del nuevo presidente español

Berlín. — Comentando la elección del señor Azaña, la Prensa alemana declara unánimemente que en las actuales circunstancias la tarea del nuevo presidente no es nada fácil.

PRIMEROS CULTIVADORES DEL VIOLONCELLO

XVIII
En los albores del siglo el violoncello tomaba carta de naturaleza en Francia, donde precisamente fuera más arduamente combatido.

Comenzó entonces su esplendorosa boga. Incluso el bello sexo se dedicaba a él con verdadera pasión.

Juan Bautista Struck (apodado **Bastistin**) lo introdujo en la orquesta de la Opera de París, conjuntamente con los hermanos Felipe y Pedro **Saint Sévru**, a quienes llamaban "les frères Abbé" por su costumbre de ir vestidos de cura, mientras estuvieron al servicio musical de la parroquial iglesia de Agen.

Bastistin nació en Florencia el año 1680. Sus padres eran alemanes. En 1727 emigró a Francia. Fué, pues, quien hizo conocer y estimar el violoncello en ese país. Luis XIV le tuvo en gran aprecio y le asignó una renta anual. Encargóle también componer música por su cuenta. Estrenó 10 óperas y 2 "ballets", la mayor parte, en Versailles. Murió en París el 9 de Diciembre de 1755.

Si bien su categoría instrumental no alcanzó latitudes que la perpetúen como "vedette", es indudable que su nombre y su proeza deben constar llamativamente.

He querido asociarlo a mi recuento en su aspecto de primer solista de orquesta; solista innovador... en país extraño... con instrumento reciente e incomprendido.

Francischello nació algo más tarde: en 1692.

¿Cómo tocaría aquel hombre, que Scarlatti, el famoso Scarlatti, acompañándole una composición suya, exclamó maravillado:

— ¡Quién, sinó su angel bajo forma humana, podría tocar de modo tan seductor!

Desde entonces, continuó Scarlatti llamándole l'Angélica. Su valor como "virtuoso" (el primero que existió, de violoncello) contribuyó a difundir este instrumento por toda Italia. Quantz, el célebre flautista, mimado en aquella época, oyó en Nápoles; quedó, igualmente, entusiasmado.

La fama de Francischello fué corriendo cual reguero de pólvora. Lo cierto es que en 1729 le solicitaron desde Viena. Permaneció en ella unos años. Testimonio vienes de gran autoridad, el violinista Benda, declaró después de oírle: "sólo un deseo suscita en mí, el arte de Francischello... imitar su juego... su gracia... su manera".

Todos sus contemporáneos, unánimemente, le reconocieron un talento sin par. El violoncellista francés Barrière estudió con él, desde 1736 a 1739. Muchos pretenden que la audición de un solo de Francischello decidió la vocación de la celebridad francesa Berteau (el llamado fenómeno). Otra notabilidad posterior, Dupont, también le oyó en Nápoles cuando ya Francischello contaba 72 años. No fué — a pesar de la edad — menor la impresión.

Francischello vivió exclusivamente en plan de ejecutante. Nada dejó escrito. Sin embargo, su talento, su afición y su valentía de violoncellista, acabaron en Italia con las "violas da gamba" que usaban en las orquestas... y que siguieron usando todavía por mucho tiempo en otros países.

De cuantos discípulos tuvo — alguno muy famoso — ninguno le aventajó ni pudo empañar su gloria.

Por mucho que se ha investigado, tanta duda existe respecto al lugar del nacimiento cuanto al de la muerte.

Probablemente, viejo ya y cansado, ahito de lauros y homenajes, se retiraría a Génova, donde es de suponer muriera, mediado 1770.

Hasta aquí, una época, una epopeya, la inicial, la heroica.

B. GALVEZ-BELLIDO

(Concertista de violoncello)

¿Se formará—preguntan algunos periódicos — a ser testigo activo de una evolución delicada, o interviendrá, como lo hizo su predecesor, el señor Alcalá Zamora?

El "Berliner Tageblatt" escribe por su parte lo siguiente:

"Las posibilidades de Azaña son tanto más delicadas cuanto que el foso que le separa de los partidos de las derechas comenzando por Acción Popular, aparece como infranqueable.

Es necesario esperar — termina diciendo el citado periódico — que todos los buenos españoles pensarán en el porvenir de su patria y trabajarán por ella desinteresadamente."

En el camino...

Fué uno de los amigos de mi juventud, y sigue siéndolo todavía. Buen muchacho a carta cabal. Un excelente corazón, pero, por desgracia, materialista y despreocupado como la mayor parte de los jóvenes de nuestro tiempo. Con él corrimos alocadamente por el mundo hasta que llegó el instante de ponernos serios y de emprender la conquista de una posición. Entonces nos separamos, y cuando al cabo de unos años volvimos a encontrarnos, a poco de hablar con él, me percaté enseguida de la profunda mutación operada en sus ideas.

"Ya ves tú — me dijo — cuántos de nuestra vida hemos malgastado torpemente, con la mirada siempre fija en las cosas de la tierra, sin acordarnos, ni por asomo, de levantar los ojos al cielo. Lo mejor de nuestra existencia nos lo hemos pasado llevando en el pensamiento sólo codicias y placeres... ¡Qué asco deíamos inspirarnos...! ¡Cómo se nos hará difícil, de ahora, en adelante, el tener que luchar para vencer los arraigados hábitos que a todas horas nos avergüenzan y nos martirizan...! Pero yo ya me siento en el camino y voy a trabajar para que todos olviden lo que hasta ahora fué. Quiero constituir un hogar, crear una familia, tener por esposa a una mujer distinta de aquellas que conocimos, y ser padre de unos hijos que en nada se parezcan a los muchachos de nuestro tiempo. Mi esfuerzo me costará, pero lucharé y estoy seguro de vencer. Dios, que ve en el fondo de los corazones, sabe la firme sinceridad de mis propósitos y me prestará su ayuda".

Han pasado diez años. Y en esta bellísima mañana del más florido de los meses, he vuelto a ver a mi amigo, admirándole de lo mucho y grande de que es capaz la voluntad humana. Mi amigo ha vencido en toda la línea. El mismo me lo contaba mientras fumábamos, paseando por entre los polieros y perfumados arriates de su espléndido jardín. "He conseguido cuanto me propuse y tengo el convencimiento de que cualquier hombre puede lograr lo que desee... mientras no sean absurdos. Todo es cuestión de perseverancia, de vencerse un poquito cada día y sobre todo de buscarse un amigo y consejero infinitamente sabio y piadoso: Dios".

"Tú que me conociste tal como era antes y que además fuiste mi confidente, te percatarás del esfuerzo que he tenido que realizar para llegar a donde estoy. Los que no me conocen, pensarán, en cambio, que mi prosperidad moral y material es obra de la casualidad. Y esto no es cierto. Como tú no ignoras, mi temperamento es esencialmente analítico y observador. Pues bien, a fuerza de observar y de analizar lo observado, es como di con el camino que lleva al bienestar. Cuando quise formar una familia lo primero que hice fué dedicarme a observar las familias conocidas. En unas encontré sólo desorden e inconsciencia mientras en otras me salió al paso algo difícil de definir, una especie de apacible penetración entre sus componentes, que daba por resultado la formación de un armónico y grato conjunto. Ahondé en esto, hasta descubrir el "porqué" en unos hogares todo se resuelve amorosamente en próspera felicidad mientras en otros reina, constantemente el desarmar y anarquía. La formación espiritual y el género de vida de los cónyuges me dieron la clave. Y como estaba clarísimo, al aplicarme a mí mismo lo aprendido, me salió la familia, como yo quise que fuera, como yo había soñado".

"Más tarde me interesó investigar la razón de que unos hombres triunfen y prosperen mientras otros, con todas las cualidades necesarias para el éxito, no aciertan a alcanzarlo. Lo averigüé rápidamente. Tampoco me costó mucho trabajo el comprender las ventajas que se obtienen del ser hombre de bien. Y del conjunto de mis observaciones acabé deduciendo una conclusión, que puede ser todo lo discutida que se quiera, porque es cierta y fácil de demostrar. Es esta: la mayor parte de los matrimonios dichosos que he conocido, la mayor parte de los hombres que he tratado, son católicos y con un grado de catolicismo casi siempre proporcional a su felicidad y a su riqueza."

"Un escéptico me diría, tal vez, que esto se explica porque el ser humano, cuando tiene asegurado el bienestar terrenal, se acerca a Dios para asegurarse un aposento en la Gloria. Nada más lejos de la verdad. Porque yo estoy hablando de casos comprobados, de aquellos hombres a quienes he visto progresar materialmente a compás con sus progresos espirituales. Hasta podría nombrarte a algunos que tú conoces. Pero no es necesario, porque lo que estoy diciendo obedece a una ley sencilla y por demás exacta. Para comprenderla, no tienes más que establecer un parangón entre el materialista, indiferente o descreído, y el católico de fe

instruida, que profesa conscientemente su doctrina. El primero hace siempre su voluntad, sin otro freno que el que le impone una ley escrita por los hombres. Y los hombres se equivocan. Mientras que el católico, respetuoso con la falible ley humana, se orienta y toma las normas de su vida de una Ley infalible, dictada por la omnisciencia de un Legislador que no puede engañarse ni engañarnos".

"¿Y qué dice la Ley por que nos regimos los católicos...? Pues, entre otras cosas, dice que la vida es un valle de lágrimas. Que no venimos a este mundo para gozar sino a padecer, a sacrificarnos generosamente por el prójimo, tomando el ejemplo de Jesucristo, que siendo justo y siendo Hijo de Dios, vino a padecer por nuestra salvación. Dice que hemos de estar vigilando constantemente la concupiscencia de la carne, porque de ahí nos vienen la mayoría de los males. Dice que hemos de practicar en todo instante la virtud y combatir el vicio sin tregua ni descanso. Y, naturalmente, cualquier hombre que siga estos preceptos con fe y con tenaz perseverancia, que se proponga cumplir los mandamientos, ejercitar las obras de misericordia, obtener los dones del Espíritu Santo, evitar los enemigos del alma, y oponer a los siete pecados mortales las siete virtudes correspondientes, si conseguirá vencer en esto, este hombre vencerá cualquier otro obstáculo que le oponga".

"Tal es la filosofía que yo he venido practicando en estos últimos años, y confieso que no me fué del todo mal, porque mis familiares y mis servicios han atemperado su conducta a la mía, lo que en resumen equivale a lograr la tan deseada armonía doméstica. Y quien sale, como yo he salido, a bregar con el mundo, confortado con el amor de los suyos y pertrechado por la virtud, concentra todas sus potencias en el cumplimiento del deber, procede rectamente por sus convicciones y obtiene doble rendimiento que aquel otro aturdido y desorientado por sus bajas pasiones".

De estas y de muchas otras cosas, muy edificantes, que, Dios mediante, merecerán el debido comentario, hablémos con mi amigo en esta hermosa mañana de Mayo. Al despedirme de él, ya camino de mi casa, acuden a mi memoria unos pensamientos de mi libro predilecto, el Kempis: "La mayor victoria que puede lograr un hombre es vencerse a sí mismo. Porque quien se tiene sujeto a sí mismo, de modo que la sensualidad obedezca a la razón y la razón a Dios, en todas las cosas, éste es vencedor de sí mismo y señor del mundo."

ANDERSEN.

La ocupación de Abisinia

Comentarios de la prensa italiana

Roma. — La prensa italiana se ocupa del aprovechamiento de las riquezas que encierra Etiopía y habla de las que contienen también la Somalia italiana y Eritrea. Los periódicos demuestran especial interés por lo relativo a la riqueza minera del Imperio italiano en el Africa oriental.

De las investigaciones realizadas se desprende que el oro hasta ahora es el más importante mineral que se encuentra en Eritrea. La explotación de esta riqueza comenzó a primeros de este siglo por algunas firmas italianas, pero debido a razones diversas fué después abandonada la explotación. Este trabajo se realizó con el régimen fascista, tomando particular impulso hace seis años.

En 1931 se obtuvieron dos kilos de oro; 55 en 1922; 130 en 1933; 200 en 1934 y 11 en los siete primeros meses de 1935. Actualmente Eritrea se clasifica en segundo lugar entre los países que producen oro en Africa y en el 42 en relación con la producción mundial.

Por otra parte, en los alrededores de la aldea de Torat, se encontraron vestigios de abundante existencia de cobre. Se calcula que en unos yacimientos descubiertos en Hamassien, distrito fronterizo entre Eritrea y el Tigré podrán obtenerse más de veinte millones de toneladas de hierro con una proporción de una veinte por ciento de hierro metálico.

En Saganeiti, en Eritrea, se ha descubierto abundancia de mineral de plomo, donde también hay yacimientos de mercurio y mica.

Igualmente se afirma que en la Somalia italiana hay riqueza en yacimientos minerales. En la parte norte de esta colonia existen yacimientos de plata con galena y también mercurio. En el sur se encuentran los ricos yacimientos de magnetita, especialmente en Enderta.

INFORMACION LOCAL

CASA DE LA VILLA

Telegrama al Jefe de Estado El Alcalde, señor Darder, con motivo de haber sido designado don Manuel Azaña, para desempeñar el cargo de Presidente de la República española, le dirigió el siguiente telegrama: "Madrid — Manuel Azaña — Presidente de la República Española — Honrore testimoniando Su Excelencia profunda devoción respeto por su elevación alta investidura. Salúdale afectuosamente — Emilio Darder, Alcalde de Palma".

El Delegado del Gobierno en Menorca en la Alcaldía

Ayer al mediodía estuvo en el despacho de la Alcaldía al objeto de saludar al Alcalde Dr. Darder, el Delegado del Gobierno en Menorca, D. Pedro Alberto Ameller. Ambos señores conversaron durante algún tiempo de algunos asuntos relacionados con nuestra isla hermana.

El señor Darder agradeció mucho al delegado señor Alberto su delicada atención.

D. Pedro Alberto Ameller dijo al Alcalde que piensa regresar a Menorca el próximo viernes.

Se reitera un aviso

La Comisión especial sobre Paro obrero del Ayuntamiento de Palma, ordenó a los obreros que trabajan por su cuenta, que se personasen en el Parque de Bomberos para exhibir documentación acreditativa de su naturaleza y vecindad.

Se reitera con todo interés dicha orden a los obreros afectados, recordándoles que la Comisión ha acordado conceder un nuevo e improrrogable plazo que terminará el sábado día 16 del mes en curso, para que presenten en el Parque de Bomberos la documentación requerida, ya que el incumplimiento de este requisito traerá como consecuencia obligada el que sean dados de baja en el trabajo que efectúan por cuenta del Ayuntamiento.

Hallazgo de un fusil

En un registro domiciliario La Benemérita del puesto de Santa Margarita, por requerimiento del Alcalde de aquella localidad y dando cumplimiento al artículo 43 de la vigente Ley de Orden Público, llevó a cabo un registro en la casa conocida por Santa Eulalia, habitada por Juan Galmés Nadal.

La diligencia dió por resultado encontrar un fusil de pistón español, de un tiro, con fecha del año 1859. Lleva, además una inscripción que dice: Oviedo 1388.

Dicho fusil está completamente oxidado.

Según declaración de la persona que habita la casa el arma la encontró en el mismo sitio en que se hallaba, añadiendo, que suponía que pertenecía a un guardia jurado ya fallecido que vivía en la referida casa.

Federación Balear de Estudiantes Católicos Asociación de Derecho

El pasado jueves día 7 tuvo lugar la última reunión del Círculo de Estudios jurídico, estando la ponencia a cargo de don Francisco Alomar Valent, versando sobre el tema "Interpretación de la norma jurídica". El ponente que en la pasada sesión ya había desarrollado la parte teórica" definición de la interpretación; errores en que han incurrido las distintas escuelas; historia, desde el título XVII "de regulis iuris" del Digesto, hasta la formación del Código de Napoleón, antecedente inmediato de todos los Códigos modernos; etc" en esta segunda parte de su ponencia trató especialmente el tema desde el punto de vista del derecho positivo español y comparado. Adujo los textos legales, completándolos con abundantes citas referentes a la doctrina sostenida por el Tribunal Supremo y Dirección General de los Registros y Notariado, referentes a esta materia.

El ponente, al terminar su disertación, que favoreció en gran manera la discusión y comprensión, fué por la sencillez, claridad y dominio del tema, calurosamente felicitado.

El Presidente dió por terminadas las reuniones del Círculo de Estudios, agradeciendo a los circulares su asistencia y cooperación y anunciando que las primeras reuniones del próximo curso se dedicarán a estudiar nociones elementales de las Ideas jurídicas de Ramón Lull.

Conservatorio Oficial de Música de Baleares

Convocatoria para los alumnos no oficiales

Los exámenes de Ingreso y los de Asignatura se solicitarán del Delegado, en instancias impresas, que se facilitarán en Secretaría en la primera quincena de Mayo, para la convocatoria de Junio.

Este plazo tiene una prórroga Reglamentaria de 10 días, con pago de derechos dobles. Las instancias de Ingreso deberán venir acompañadas de certificado médico que acredite al alumno de estar vacunado, revacunado y no padecer enfermedad contagiosa, como asimismo de partida de nacimiento, legalizada en caso de no pertenecer el solicitante al Colegio Notarial de Balea-

res. Estos certificados han de estar integrados con arreglo a las disposiciones vigentes.

Derechos de matrícula y examen: Ingreso. — 5 pesetas en papel de pagos al Estado, 250 en metálico y tres timbres móviles de 0'25 y póliza de 1'50 pesetas.

Asignaturas. — 20 pesetas en papel de pagos al Estado por cada asignatura, 250 en metálico por cada ídem, un timbre móvil de 0'25 por ídem, tres timbres más de 0'25 y una póliza de 1'50 pesetas.

Radiotelefonía

Programas escogidos para hoy Radio Mallorca: A las 13'00: Discos solicitados.

A las 13'30: "Flor de España", couplet; "Sanjuanina de mi amor", zamba; "No te debo querer", canción rusa; Frags. de "La Moza que yo quería"; Díaz Gilés; Duettino de "Los Claveles"; Serrano; Alborada del Gracioso" Ravel. Frags. de "La Bohème", Puccini.

A las 14: Crónica Cinematográfica. A las 14'30: Carteleras de teatros: Diario hablado.

A las 20'00: Emisión dedicada a los niños.

A las 20'30: Bolsa de Barcelona. Discos solicitados.

A las 21'45: Selección de "Molinos de Viento", de Luna y Frutos.

A las 22'30: Música de baile.

A las 22'50: Diario hablado.

A las 17'00 Beromünster: Fragmentos de operetas de Strauss y Lehár.

Stuttgart: Concierto orquestal.

A las 17'50 — Langenberg: "El cadí engañado", comedia musical.

A las 18'00 — Sottens: Concierto de órgano: obras de compositores austriacos.

A las 18'10 — Viena: Canciones militares.

A las 19'00 — Bruselas I: Orquesta sinfónica: obras de Schubert, Haydn y Gretry-Mottl.

Manchester: Concierto sinfónico: obras de Bach, Elgar, Haendel y Guilmant.

A las 19'10 — Budapest: Concierto coral.

Munich: "El barbero de Bagdad", ópera cómica de Cornelius.

A las 19'20 — Midland Regional: Orquesta: obras de Holst, Pierné, Duparc y Rontgen.

A las 20'15 — Bruselas I: Concierto: obras de Glazunoff.

A las 20'30 — Stuttgart: Recital de piano: obras de Chopin.

Sottens: Recital de canciones.

Escoeca Regional: Orquesta: obras de Rossini, Schubert, Boccherini y Auber.

Milán: "Payasos", ópera de Leoncavallo.

A las 21'5 — Londres Regional: Acto tercero de "El ocaso de los dioses", ópera de Wagner.

A las 21'10 — Viena: Concierto: "Quinteto", Dvorak.

A las 21'20 — Londres Nacional: Recital de piano: obras de Schumann.

A las 21'30 — Breslau: Concierto de órgano: "Coral tocata", Muller; "Introducción y pasacaglia", Reger.

A las 22'15 — Madrid: Concierto variado por mezzosoprano y el sexteto.

A las 22'20 — Barcelona: Concierto de sardanas y obras de Rossini y Donizetti.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

A las 23'00 — Stuttgart: Concierto vocal y orquestal.

6. — Son Nadalet. Encargar al Arquitecto Sr. Forteza el proyecto de apertura de la calle de Benito Pons en el cruce con la de 11 de febrero.

7. — Calle Francesc Villalonga. Gestionar la regularización de la embocadura de dicha calle.

8. — 11 de Febrero. Se acordó destinar una numerosa brigada para la nivelación y limpieza del lado izquierdo de dicha calle.

9. — Cierre de solares entre edificaciones. Se convino en elevar al Ayuntamiento la propuesta de cerrar los solares del Ensanche que están situados en edificaciones para evitar que se utilicen como vertederos.

10. — Jardines de la plaza de Eusebio Estada. Proceder al levantamiento de los zócalos de piedra caliza y de los pilares metálicos que actualmente encierran el contorno de aquellos jardines antes de dar comienzo a las obras de pavimentación de las aceras, acordadas recientemente por el Ayuntamiento.

11. — Almacén municipal. En la última sesión del Ayuntamiento quedó aprobado el dictamen de la Comisión de Ensanche por el cual se completa el edificio actual y se mejora la urbanización de la calle de Cecilio Metelo embellecida por los jardines de la plaza de Berenguer de Palou, el grupo Escolar en construcción y el edificio del Instituto Provincial de Higiene.

NOTAS DE SOCIEDAD

Nacimiento

El hogar de don José Bosch Abudo y doña Catalina Muntaner Massanet, se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciosa niña a la que le ha sido impuesto el nombre de Antonia.

Nombramiento

Por Decreto de la Presidencia se ha modificado la composición de la Junta o Consejo Superior de Turismo, habiendo sido nombrado Vocal de la misma, don Francisco Vidal Sureda, Secretario del "Fomento del Turismo" y Presidente de la "Federación Española de Fomentos de Turismo".

Boda

El lunes próximo pasado, se celebró, en la capilla del Santo Cristo de la parroquia iglesia de Manacor, el enlace de la bella y distinguida señorita doña Catalina Riera Tous, hija de los propietarios don Bartolomé Riera y doña Catalina Tous, con don Salvador Gil Blanco, ilustrado Sr. Juez de primera instancia del partido de la citada población, hijo de los Sres. D. Salvador Gil y doña Patrocina Blanco, de Valladolid, habiendo efectuado la bendición matrimonial el culto profesor del Seminario Conciliar de Palma, D. Mateo Bosch, Presbítero.

Apadrinaron a los novios: doña Luisa Casas de Gil Blanco, hermana política del novio, y D. Bartolomé Riera, padre de la novia; siendo testigos: del contrayente, su hermano D. José Gil Blanco, alto funcionario de Obras Públicas, y el Excmo. Sr. Presidente de la Audiencia Provincial, D. Joaquín Delgado García Vaquero, y de la desposada, que lucía rico traje de crêpe-satin, su tío el acaudalado propietario D. José Tous y el distinguido abogado D. Bartolomé Bonet.

Después de la ceremonia, los invitados fueron obsequiados por los señores Riera Tous, en su domicilio, con un espléndido banquete, terminado el cual, los recién casados salieron para la hermosa finca "Manresa", propiedad de D. José Tous, tío de la novia, donde pasarán la luna de miel.

Les deseamos toda clase de felicidades.

Primera Comunión

Ayer en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced recibieron por primera vez a Jesús Sacramento los niños María Mercedes y Juanito Bannasar Borrás.

Celebró la misa pronunciando sentida plática el Rdo. P. Pedro Monzón, Superior de los Mercedarios.

Nuestra felicitación.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la señorita Josefina Sangros Moreno, para el jefe de Cabina del Teatro Balear don Juan Bosch.

La boda se celebrará en breve.

De viaje

Ayer, al medio día, salieron, para Ibiza y Valencia, don José Espina, don Mariano Sitjar, don Raimundo Díaz, don Juan Bonet, don Luis Hartman, y don Manuel Marí.

Para Barcelona, embarcaron anoche don Pascual Zaforteza, don Gregorio Crespo, don Antonio Ferragut, don Juan Amat, don Salvador Doménech, don Joaquín Fraile y don Tomás Garrigó.

Ha salido, para Barcelona, el presidente de la Diputación Provincial don Jaime García Obrador.

Después de haber actuado de Manteedor en los Juegos Florales celebrados recientemente en Barcelona, ha regresado a nuestra ciudad el poeta don Guillermo Colom.

De Barcelona han llegado esta mañana en el "Ciudad de Palma": don Vicente Lillo, don Jorge Mota, don Manuel Álvarez, don José Manrique, don Carlos Sánchez, don José Valdés y don Miguel Ferrer.

También ha llegado esta mañana de Barcelona el subdirector de la "Caja de

Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares", don Ramón Ferragut.

Banquete-homenaje

Ayer tuvo lugar en el "Majorica Hotel" un banquete en homenaje de despedida al Delegado de Hacienda, don Hierminio Aroca Motilla, por haber sido trasladado a la provincia de Valencia.

Después del ágape, al que concurrieron más de 90 comensales, hablaron don Manuel Fuster, don Emilio Tortosa, el señor Vivern, el teniente coronel de Carabineros señor Riutord, el Administrador de la Aduana señor Mascote, el Director del Banco de España señor Roca, y el señor Tejada, de la Cñia. Arrendataria.

Finalmente, el señor Aroca agradeció el homenaje.

Destino

El jefe de Negociado de segunda clase don Juan Sastre Pascual ha sido destinado a prestar sus servicios en este Gobierno Civil.

Fallecimiento

A consecuencia de un accidente sufrido el sábado último, falleció ayer en Madrid, donde residía, don José Callao, padre político del Vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales don Antonio M.ª Sbert y Massanet.

D. E. P.

Con dicho motivo salió anoche para Barcelona, de paso para Madrid, su hija la señora doña Josefina Callao de Sbert, restablecida de la operación quirúrgica que le practicó recientemente en nuestra ciudad el capitán-médico don Antonio Garau.

El finado, por su carácter afable y caballeroso, se conquistaba el afecto y la estimación de cuantos le trataban, por lo que su muerte ha sido muy sentida entre sus numerosas amistades.

A toda su familia, especialmente a su hija doña Josefina y a su hijo político don Antonio M.ª Sbert, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador civil, al recibimos en la mañana de ayer, nos manifestó que, de la entidad "Hoteles de Mallorca", había recibido la cantidad de 19 pesetas, importe de lo recaudado el día 1 de Mayo en el transporte de viajeros.

Dicha cantidad fué remitida al Alcalde, con destino a los fondos pro-paro obrero.

Añadió había impuesto varias multas de 100 y 50 pesetas a varios individuos, por jugar a los prohibidos.

El Gobernador ha comunicado al Alcalde de Sóller su gratitud por las atenciones de que fué objeto el pasado lunes, durante su estancia en dicha ciudad.

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Observatorio del Seminario Conciliar a las ocho de la mañana de hoy:

Barómetro	764'35
Tendencia del barómetro registrador	estable
Temperatura sombra	15'25
Temperatura al exterior	16'00
Temperatura sombra máxima (durante las últimas 24 horas)	20'50
Temperatura sombra mínima (id. id.)	13'00
Temperatura al exterior máxima (id. id.)	26'50
Temperatura al exterior mínima (id. id.)	10'00
Humedad relativa	83'00
Dirección del viento	—
Intensidad del viento	calma
Estado del cielo	despejado
Lluvia en litros por metro cuadrado (en 24 horas)	0

BOLETIN RELIGIOSO

HOY, DIA 14

San Bonifacio, y santa Justina, mártires CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia del Asilo del Temple, en honra de Nuestra Señora del Carmen y en sufragio de varios difuntos.

OTRAS FUNCIONES

En el Socorro, en la iglesia del convento de Sta. Magdalena y en el oratorio de Ntra. Sra. de la Consolación, continúa la novena de Sta. Rita de Casia.

VIERNES, DIA 15

S. Isidro, labrador; S. Juan Bautista de la Salle, fdr.

CUARENTA HORAS

Empiezan en la parroquia iglesia de Santa Cruz, en honor de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro y en sufragio de varios difuntos.

A las 9'15, exposición del Stmo.; a las 9'30, Horas y Misa mayor.

Por la tarde, a las 7, rosario y continuación de la solemne Novena de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro con sermón por el Rdo. don Valentín Herrero, Pbro. y reserva de S.D.M.

OTRAS FUNCIONES

En la iglesia del convento de Sta. Teresa empezará solemne triduo en honor de Sta. Terecita del Niño Jesús.

Por la tarde, a las 7, rosario, ejercicio a la humilde florecilla del Carmelo con sermón por el Rdo. don Francisco Jaume, Vicario de San Jaime.

VISITA

A la Virgen de la Asunción, en la Catedral Basilica.

SUBASTA VOLUNTARIA

En cumplimiento del acuerdo adoptado por la Comisión Ejecutiva del Crédito Balear para la enagenación de algunas fincas de su pertenencia cuya utilidad no responde a los fines mercantiles y bancarios de la propia entidad, el día 22 del corriente mes en la Notaría de don Manuel Cerdó y Pujol, calle de San Miguel número 54, de esta ciudad a las 10 horas, se procederá a la subasta voluntaria de las fincas siguientes:

1.ª) — Casa algorfa de dos pisos números 6 y 8 de la calle de San Magín y 9 de la del Huerto de unos 118 metros cuadrados, lindante por la derecha entrando y fondo con casitas de Catalina Rosselló y por la izquierda con la de Francisca Berga. Inscrita en el folio 198 del tomo 350 de la sección término de Palma, finca 11697 inscripción 3.ª

2.ª) — Porción de terreno en PortoPi con una casa de planta baja un piso y varias dependencias de 24 áreas 65 centiáreas. Linda Norte terrenos de D. Eduardo Morro y doña Eulalia Sastre. Sur camino que conduce al faro de PortoPi y otro de establecedores. Esta finca de doña Eulalia Sastre y Oeste otra de don Pedro Lupo. Inscrita en el folio 157 del tomo 353 sección término de esta ciudad finca 12013 inscripción 2.ª) frente a la casa dicha y a la orilla del mar existe un cuarto de baños construido de mampostería.

3.ª) — Porción de tierra llamada Son Pieras o El Coll des Cucons sita en el término de Calviá; contiene una cantera de yeso y otras dependencias; mide 402 áreas, 97 centiáreas, tierra secano y monte y linda Norte con tierra de Juan Vich y Carbonell; Este la de Miguel Carbonell y Cartell y Sur y Oeste camino llamado del Coll des Cucons. Inscrita en el folio 71 del tomo 12 de Calviá de este Registro finca 431, inscripción 9.ª

4.ª) — Porción de terreno de este término llamado Moli d'en Nadal, pagos els Molins de Santa Catalina con una torre y varias edificaciones, (hoy en ruinas) de 807 metros 34 decímetros o lo que realmente fuere de extensión, lindante por Norte con la calle de Catalina, por Este con finca llamada camino de Xaloch, por Sur con el llamado de Son Rapiña y por Oeste con la Ronda de Poniente. Inscrita en el folio 167, del tomo 9 de la sección término de esta ciudad, finca 9440, inscripción 14.

Y 5.ª) — Finca urbana sita en esta ciudad procedente Predio Camp d'en Serratal de 238 metros 21 decímetros cuadrados con casa en construcción lindante al Oeste o frente con la Ronda de Poniente y calle de D. Bernardo Amer, por la derecha o Sur con la fábrica de gomas "Medina Hermanas", por la izquierda o Norte con la calle de Bernardo Amer y por Este o fondo con propiedad de Pedro Parés. Inscrita en el folio 187, del tomo 173 de la sección término de este Ayuntamiento, finca 13236, inscripción 5.ª

La subasta se efectuará separadamente de cada una de ellas mediante pujas a la lana durante media hora y se adjudicará si la postura acomoda. Para tomar parte en dicha subasta será condición precisa que los solicitadores depositen previamente en poder del Notario nombrado las siguientes cantidades:

Respecto a la 1.ª finca 1.000 Ptas. Respecto a la 2.ª finca 1.500 Ptas. Respecto a la 3.ª finca 500 Ptas. Respecto a la 4.ª finca 200 Ptas. Respecto a la 5.ª finca 500 Ptas.

En caso de adjudicación la cantidad consignada por el adjudicatario servirá de pago a cuenta y si la escritura de venta no se otorgase por su culpa en el mismo día o en el siguiente, perderá la cantidad depositada sin derecho alguno a reclamación.

Todos los gastos de subasta, escritura pública de traspaso e inserción de este anuncio, serán de cargo del rematante o rematantes.

Los títulos de propiedad están en poder de dicho Notario Sr. Cerdó. Palma, 9 de Mayo de 1936.

José Espina

El Administrador General

FOMENTO AGRICOLA DE MALLORCA

Habiendo sufrido extravío el Recibo de Depósito con interés constituido en esta Sociedad el día 14 de Enero de 1925 con el número 41.232 a nombre de doña Margarita Garau Rigo (menor) de ptas. 50.000'00 reintegrable previo aviso de 365 días, se previene que, transcurridos quince días contados desde la fecha de este anuncio sin que en estas Opciones se haya presentado dicho talón o alguna reclamación sobre el mismo, será éste declarado nulo y sin valor ni efecto y se expedirá en su lugar el correspondiente duplicado para que surta todos los efectos del primitivo.

Palma, 13 de Mayo de 1936.



HEPATICOS ESTRENIDOS OBESOS

Tomad en ayunas a las 8 o 9 de la mañana



SALES MEDIANA de ARAGON
NATURALES PURGANTES

La mejor urbanización de Baleares

PLAYA DE LAS MARAVILLAS (entre Ca'n Pastilla y Arenal)

Pronto terminación de la carretera marítima.

Comprar terrenos o chalets en la Playa de las Maravillas, en donde encontráis luz eléctrica, agua límpida, bosque delicioso. Iglesia (en construcción), un hermoso Hotel a todo confort, café, merendero, colmado, bar, casetas de baños, campos de tenis, pista de patinar. Se dan toda clase de facilidades para el pago de solares y de chalets a 300 pesetas mensuales del precio convenido.

Razón: Miguel Pallicé — Arquitecto Bennasar, núm 4 — Teléfono - 2 2 8 3

Centro de Anuncios
de M. Serra Bennasar
Exclusiva en
CORREO DE MALLORCA
y **LA ULTIMA HORA**
Plaza Santa Eulalia 10, Palma
TELÉFONO 4711

ALFOMBRAS DE GOMA
Para Autos, Pasillos y Embarcaciones.
El metro Cuadrado, 15 pesetas.
CASA CODINA, Unión 8, Palma
DESCUENTOS A TALLERES Y
GUANICIONEROS

PARA LA REPARACIÓN DE SU APARATO DE
RADIO
exija la garantía técnica que sólo encontrará en el
LABORATORIO ELECTROTECNICO DAMIANS
Único en Mallorca equipado con los más modernos aparatos de control y servido por personal especializado
GARANTIA — CALIDAD — ECONOMIA
J. Anselmo Clavé, 32 Teléfono 2634

MANGUERAS
TUBOS DE GOMA
Casa Codina, Unión, 8, Palma
(Junto al Paseo del Borne)



Detener la TOS
no es suficiente
¡HAY QUE CURAR la causa!
Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al Lacto-creosoto soluble, calma la tos, desinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. — **Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.**
JARABE FAMEL
PRECIO P^{ta} 1, 2 IMP. COMPR.



Luz efectiva en decalúmenes

juntamente con la potencia en vatios de consumo, es lo que define el valor útil de la lámpara eléctrica de un promedio de 1000 horas: Cuantos menos vatios consumidos por cada Decalumen de luz, tanto mejor la lámpara y tanto más barato el alumbrado. Pida por eso en adelante lámparas

OSRAM-D

con indicación de su luz en Decalúmenes y garantía de consumo exacto en vatios a su voltaje de régimen.

Artículos de goma, Amianto y Ebonita

Todo lo tenemos dispuesto para servir al momento. Nuestro servicio Técnico permanente cubre siempre las necesidades de nuestros clientes.

CASA CODINA-Unión, 8-Palma

(Junto al Paseo del Borne)

BLANQUEADOR

Se ofrece para el blanqueo de habitaciones y pequeñas fachadas y demás trabajos de casa; sabe algo de albañilería y de labrar tierras y cuidar jardines. — Razón: Plaza de Sta. Eulalia, 10.

CHALETS

y solares, vendo y alquilo en Pinar Parque. Pidan informes: Ventayol, Av. Alejandro Rosselló, 121 — T. 1313.

HERNIAS

varices, hemorroides. Se tratan mediante inyecciones (sin operación) — Molineros, 7 - 2.

PERSIANAS

ECONOMICAS
Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernos adelantos.
JORGE MESTRE
Despacho: San Miguel, 70
Taller: Santiago Russiñol, 33

MOTORES DIESEL

y Semidiesel — Sordina y Eléctricos — Industriales y Marinos
DESDE 1 HASTA 1.000 HP
Instalaciones completas para riego de toda clase
Para informes a
Juan Company
Calle Ruido, 19; La Puebla. — Tel. 79
Los sábados: "Café Colonial": Plaza Mayor; Palma.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en La Previsora Mallorquina entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.
Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529.

VINOS DE MESA OLIVER

Sacristía de San Jaime.
Sucursal: Merced, 9
Servicio a domicilio.
TELÉFONO - 2 8 3 6

SE VENDE

Manual práctico del Comerciante y Dependiente de Comercio, 2 tomos, completamente nuevos; autor Emilio Oliver.
Razón: Plaza Sta. Eulalia, 12.

CAJAS ENVASE

Se venden algunas. Razón: Plaza de Santa Eulalia, 10.



¿Bebé está contento?

Porque su pantaloncito no le irrita. Porque no siente humedad ni frío. Porque va cómodo, claro porque son de Goma de la

Casa Codina
Unión - 8 - Palma
(Junto al Borne)

CALADOS

Se hacen a máquina para blusas y vestidos. Plisados, forrería de botones. — Sintas, 6 (Junto a la Rambla).

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

ITINERARIO DE TRENES

De Palma a Inca a las 7'30 — 8' — 8'40 — 13'45 — 14'30 — 14'45 — 18'30 (1).
Llegadas a Inca a las 8'33 — 8'53 — 9'43 — 15' — 15'18 — 15'50 — 19'36.
De Inca a Palma a las 6'13 — 8'6 — 8'39 (2) — 11'15 — 17' — 18'20 (3).
Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'4 — 9'32 — 12'10 — 17'55 — 19'11.
De Palma a Manacor a las 8' — 14'30 — 19' (1).
Llegadas a Manacor a las 9'50 — 17'19 — 20'50.
De Manacor a Palma a las 6'20 — 7'30 (2) — 17'5 (3).
Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'32 — 19'11.
De Palma a Artá, a las 8 — 14'30.
Llegadas a Artá a las 11'3 J 17'19
De Artá a Palma a las 6'35 (2) — 16 (3).
Llegadas a Palma a las 9'32 — 19'11
De Palma a Felanitx a las 9'10 — 14'10 — 19'15 (4).
Llegadas a Felanitx a las 10'52 — 15'50 — 20'57.
De Felanitx a Palma a las 7'15 — 12' — 17'20.
Llegadas a Palma a las 8'51 — 13'36 — 18'56.
De Palma a La Puebla a las 8'45 — 14'45 — 18'30 (1).
Llegadas a La Puebla a las 10'25 — 16'30 — 20'32.
De La Puebla a Palma a las 7'30 — 12'10 — 17'20.
Llegadas a Palma a las 9'4 — 14'5 — 19'11.
De Palma a Santanyí a las 7'55 — 14'40 — 18'35 (5).
Llegadas a Santanyí a las 10'10 — 16'32 — 20'55.
De Santanyí a Palma a las 6'40 — 12'10 (6) — 17'15.
Llegadas a Palma a las 8'57 — 14'30 — 19'32.

Se dice que hay un Gobierno en la ciudad etíope de Gor

Ha llegado a Roma la delegación italiana

El Negus ha manifestado que irá a Ginebra antes de la próxima reunión del Consejo de la S. de N.

El delegado de Chile pide el levantamiento de las sanciones

Llega a Roma la delegación italiana
Roma. — El barón Aloisi, acompañado de otros miembros de la Delegación italiana, llegó de Ginebra a esta capital a las tres y cuarto de la tarde de ayer. Aloisi se negó a comentar, ante los representantes de la prensa, la salida italiana de Ginebra. Únicamente dijo: —Recibimos instrucciones para volver a Roma. No sabemos más.
Otro miembro de la Delegación, al ser interrogado sobre si regresaría a Ginebra, contestó:
—Lo dudo. Pero yo no sé lo que tiene proyectado Mussolini. No hay duda que la situación es grave.
Se sabe que Aloisi presentará un informe a Mussolini sobre la situación en Ginebra.

El director del periódico "Giornale d'Italia", Sig. Gayda, escribe un editorial en el cual dice que Italia está harta de Ginebra. El fallo injusto ha sido aceptado por nosotros con disciplina. La salida de la delegación italiana de la Sociedad de Naciones significa el apartamiento resuelto de Italia de la Sociedad de Naciones, mientras continúe este estado de "lapsus mentis".

El Negus irá a Ginebra y a Londres
Jerusalén. — El Negus ha concedido una nueva entrevista al corresponsal de la Agencia Reuter en esta ciudad.
Ha declarado que irá a Ginebra antes de que se celebre la próxima reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, y después irá a Londres.

El delegado chileno pide se levanten las sanciones
Ginebra. — El delegado de Chile en la Sociedad de Naciones, señor Vicuña, ha dirigido una carta al Secretario general del organismo ginebrino, Aenol, pidiendo el levantamiento de las sanciones económicas.

Interpelaciones sobre el conflicto en la Cámara de los Comunes
Londres. — En la Cámara de los Comunes hubo ayer tarde numerosas interpelaciones sobre la anexión de Etiopía a Italia y la salida de la delegación italiana de Ginebra.

El diputado laborista Cooks preguntó si el Gobierno inglés informará a Mussolini de que se niega a reconocer cualquier anexión realizada por Italia.

Baldwin recordó a la Cámara que el Gabinete declaró reiteradamente que la política inglesa ante el conflicto italo-etíope estaba basada sobre las decisiones colectivas de la Sociedad de Naciones.

El mismo diputado dijo a continuación que si Italia continúa siendo autorizada para ser miembro de la Sociedad de Naciones, ésta no es más que "una hipocresía y una superchería".

El jefe del Gobierno contestó que no ve la oportunidad de proponer la expulsión de Italia del organismo de Ginebra.
En la misma sesión Baldwin informó a la Cámara que efectuó Grandi al Foreign Office, en el curso de la cual el embajador de Italia conoció la decisión italiana de poner a Etiopía bajo la soberanía de Roma.

Baldwin declaró:
"En el ministerio de Negocios Extranjeros informaron al embajador italiano de que aceptaban el documento bajo toda clase de reservas, y que éste sería presentado al señor Eden tan pronto como regresase de Ginebra."

Cooks interrumpió al Primer Ministro diciendo:
"Yo creo que este documento debe ser hecho pedazos".

Ante la reforma de la S. de N.
Ginebra. — Los representantes de los siete Estados que se autolifican de neutrales, comerán mañana con varios miembros del Consejo, a fin de proceder a un cambio de impresiones sobre la probable reforma del organismo ginebrino.

Lo que opina "La Tribuna" de Roma
Roma. — En un artículo publicado por el senador Davanzati en "La Tribuna" se rechaza toda posibilidad de que Italia vuelva a tomar parte en las antiguas fórmulas del Frente de Stressa y otras del mismo estilo si decidiera cooperar nuevamente en la reorganización de la paz europea. Y "La Tribuna" va todavía más lejos diciendo que lo primero que ha de hacer Italia ahora que se ha distanciado de Ginebra, es examinar todas las posiciones políticas que pueda adoptar Europa y en el mundo. Hay tantas oportunidades para Italia, exclama el mismo periódico, y pone como ejemplo la cooperación política con Aus-

tria y con Hungría y Albania, con otros países importantes de Europa así como con los Estados Unidos y las repúblicas suramericanas y también con la lejana pero joven nación japonesa.

Se somete el Emir de Harrar
Roma. — Comunican de Harrar que el Emir de esta ciudad ha prestado acto de sumisión a las autoridades italianas.

Los habitantes, que ante el avance de las tropas del mariscal Graziani abandonaron la ciudad, van regresando a la misma.

La vida normal va restableciéndose en Diredaa, ciudad que escapó del pillaje, gracias a la protección de las tropas francesas.

Los corresponsales de prensa italianos subrayan la eficacia de la colaboración francesa a la acción de las tropas italianas para mantener el orden.

No se incorporan elementos abisinios en el ejército italiano

Roma. — Las autoridades italianas de Addis-Abeba comunican que pueden desmentirse los rumores relativos a la incorporación de elementos indígenas al ejército italiano.

Se afirma que tal incorporación no ha tenido lugar ni se piensa en ello. Se dice que, posiblemente, ha dado lugar a este rumor el hecho de que se hayan rendido numerosas formaciones de guerreros etíopes.

Sin embargo, nada se dice sobre los rumores que circularon también estos días, relativos a la formación de un ejército negro en Abisinia.

Del saqueo de Harrar
Harrar. — Los elementos oficiales italianos han reconstruido los hechos ocurridos en esta ciudad antes de la entrada de las tropas italianas, los cuales pueden resumirse de la siguiente forma.

El saqueo revistió en Harrar mucha Addis-Abeba y en otros centros etíopes, saqueo empezó inmediatamente después de la salida de Tessana, que ejercía las funciones de Gobernador de la ciudad.

También el agente consular francés evacuó su residencia.

La mayoría de la población blanca huyó de la ciudad hace 15 días.

¿Un Gobierno etíope en la ciudad de Gor?

Khartum. — Mientras los italianos están organizando los nuevos servicios en Addis-Abeba y en otros centros etíopes, parece que en la ciudad de Gor, capital de Etiopía occidental, funciona un Gobierno etíope, que extiende su influencia en un radio considerable.

Según informaciones que recibe el cónsul británico de Gor, allí reina calma absoluta.

Por su parte, las autoridades refuerzan la policía de carreteras, a fin de detener a los grupos de desertores armados.

Numerosos soldados procedentes del frente, en su mayor parte de la tribu de los Gallas, regresan a sus hogares.

La noticia, confirmada
Khartum. — Noticias de fuente consular, llegadas a esta ciudad, confirman que en Gor, capital de Etiopía occidental, funciona un Gobierno etíope semiclandestino, que, según parece, tiene la misión de organizar la resistencia civil contra las fuerzas italianas.

No se sabe hasta qué punto este Gobierno de Gor está en relación con el Negus.

Revista de los italianos en Addis-Abeba
Addis-Abeba. — El virrey de Etiopía, mariscal Badoglio, pasó revista a 30.000 hombres, italianos e indígenas, del ejército de ocupación que se encuentran en esta capital.

Fué solemnemente izada con tal motivo la bandera tricolor de Italia en el palacio imperial, mientras la artillería disparaba salvas de honor.

El mariscal Badoglio, montado en un magnífico caballo blanco y pardo, dirigió a las tropas la siguiente alocución:
—Bajo mis órdenes habéis conquistado toda Etiopía. Las palabras son inútiles. Sólo los hechos cuentan. Viva el rey!

El mariscal Graziani no asistió a la revista.

En las tropas que asistieron al desfile figuraban también numerosas formaciones motorizadas y destacamentos del ejército del sur.

Entre los asistentes oficiales figuraban numerosos notables indígenas.

Los documentos jurídicos italianos
Roma. — Se ha publicado un decreto del Ministerio de Justicia ordenando que todos los documentos jurídicos deberán llevar el preámbulo siguiente:

«Su Magestad el rey Victor Manuel III por la gracia de Dios y la voluntad de la nación, Emperador de Abisinia.»

La explotación colonial de Abisinia
Roma. — La explotación colonial de Abisinia se realizará siguiendo los principios fascistas. Las riquezas naturales no serán acaparadas por un pequeño número de capitalistas. Se unificarán los esfuerzos de todas las clases sociales para el desarrollo en común de las riquezas del país.

Mussolini ha recibido en audiencia al conde Volpi, presidente de la Confederación de Industriales, que ha sido encargado de realizar un estudio sobre los recursos naturales etíopes. Los trabajos para este estudio serán realizados con la colaboración de los representantes de las corporaciones y de los Ministerios.

La primera reunión general de los diferentes comités de estudios tendrá lugar dentro de unos diez días.

Italia piensa encontrar en Abisinia oro, platino, hierro, azufre, mica, nitrato, mercurio y quizá petróleo.

Se afirma que no se solicitará ningún capital extranjero.

ULTIMOS TELEGRAMAS

La grave actitud de los Estados sancionistas

De Roma dicen que impide la colaboración de Italia en Europa

Hoy, jueves, celebra sesión la Cámara de diputados italiana, en la cual se ratificarán los decretos de anexión de Abisinia

¿Se anunciará también en ella la retirada de Italia en la S. de N.?

Roma. — Se considera la actitud de los Estados sancionistas, después de la proclamación italiana sobre Abisinia, como gravísima, impidiendo la colaboración de Italia en Europa.

La Prensa de esta capital manifiesta que las relaciones anglo-italianas han entrado en una fase muy peligrosa, pues Italia está cada vez más alejada de la Sociedad de Naciones por el despecho de ciertos representantes de su política.

Hoy celebrará sesión la Cámara de diputados italiana

Londres. — El corresponsal de "The Daily Telegraph" en Roma, dice que se aguarda con gran interés la sesión que hoy, jueves, celebrará la Cámara de diputados, si bien se ignora si Mussolini hará hoy, o la aplazará hasta el sábado, la importante declaración de que se viene hablando. Los comentaristas están de acuerdo en creer que el Duce, en esa declaración se referirá a Ginebra, pero ya no lo están, sobre si anunciará o no la retirada, de Italia, de la Sociedad de Naciones.

De todos modos, en la sesión de hoy la Cámara ratificará los decretos de anexión de Abisinia y aclamará a Mussolini como fundador del nuevo "Imperio Romano". El Senado, por su parte, hará lo mismo el próximo sábado.

De fuente particular se sabe que la anexión de Abisinia será solemnizada con una amnistía política que afectará a 1.200 personas y con la abolición del Tribunal especial que fué creado en 1926 para la defensa del Estado.

Otras noticias
LA MEJORA DEL FRANCO
Lo que pide la Prensa financiera

París. — La mejora del franco quedó paralizada con motivo de la reirada, de Ginebra, de la delegación italiana, lo que motivó compras de esterlinas por parte de holandeses y suizos. Sin embargo, la Bolsa siguió en alza, manteniéndose la mejora en los fondos del Estado.

El valor del oro exportado asciende a 1.500 millones de francos.

La Prensa financiera pide un fondo de compensación que permita una ligera devaluación del franco para facilitar las operaciones con libras y dólares.

EL FUTURO GOBIERNO BLUM
Los radicales socialistas participarán en él

París. — La Federación General del Trabajo ha rehusado formar parte del fuero Gobierno Blum.

En cambio, el Comité Ejecutivo del partido radical socialista votó, por unanimidad, la participación.

DESDE MADRID
Madrid, 14 (9'30)

LOS CONTRATISTAS DE OBRAS PÚBLICAS

Celebrarán su asamblea el 23 de los corrientes

El próximo día 23 de los corrientes se celebrará la Asamblea de la Asociación Nacional de Contratistas de Obras Públicas para tratar de las difíciles discrepancias actuales y del criterio que ha de seguirse ante los hechos presentes.

Podrán asistir los contratistas no asociados que demuestren tal condición, previa la autorización correspondiente: carecerán de derecho en las votaciones.

DESNIVELACION EN EL PRESUPUESTO MUNICIPAL
Comentario

Se comenta que la presencia de los socialistas en el Ayuntamiento coincide con la desnivelación del presupuesto municipal madrileño.

En la época del Gobierno Lerroux había una abundante superávit.

Por ello, los concejales socialistas quieren crear una tasa con cargo a los servicios de inspección y desinfección de locales, por permisos de mudanzas y por certificados de registros.

UN INCENDIO DESTRUYE VARIAS CASAS
No pudo ser dominado por falta de agua y medios materiales
León. — En Villacarbón un incendio

destruyó la casa de Manuel López Hernández.

Por falta de material y agua, el vecindario no pudo evitar que el siniestro se propagara a cuatro casas, que quedaron destruidas.

Se quemaron cosechas, muebles y cabezas de ganado.

El incendio se produjo por dejarse encendida la mecha de un candil.

4.300 DENUNCIAS
Contra un vendedor de falsas participaciones de la Lotería

Huelva. — Contra Luis Caballero, vendedor de participaciones falsas de la Lotería de la Ciudad Universitaria, se han presentado ya 4.300 denuncias.

BURSATILES
(Cambios facilitados por el Corredor de Comercio Colegiado, don Rafael Pomar)

BOLSA DE MADRID
(13 de Mayo)

Interior 4 %	72'25
Exterior 4 %	89'25
Amortizable 4 %	81'00
" " 5 % 1926	99'25
" " 5 % 1927 libre	99'40
" " 5 % 1927 con imp.	90'10
" " 3 % 1928	75'00
" " 4 % 1928	89'25
" " 5 % 1929	90'00
" " 4 % 1935	89'75
" " 4 % 1928	92'50
Tesoro 3'5 % em. Octubre 1935	98'25
Banco de España	459'00
Tabacos	183'00

BOLSA DE BARCELONA
(13 de Mayo)

Nortes	15'60
Alicantes	13'50
Riff	59'25
Explosivos	83'00
Petróleos	5'05
Ford	225'00
Agua Barcelona	181'25
Duro Felguera	25'50
París	48'45
Londres	36'60
Roma	59'30
Bruselas	125'00
Zurich	238'75
Nueva York	7'38

NUEVA EDICION
VIDA DE N.TRO. SEÑOR JESUCRISTO por L. Cl. Fillián; 4 tomos. — Precio 40 pesetas. "Lib. de Guasp".



Fecha-dores
con
Ruedas de goma
10 años
duración
Uno 1'50
Casa Codina
Unión, 8 - Palma
(Junto Borne)

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

armas, las cuales fueron halladas en su domicilio.
El fiscal solicita un año y cuatro meses de reclusión.
De momento se ignora si la lista tendrá lugar en la Cárcel o en la Audiencia, aunque se supone será en la Cárcel Modelo.

Desde Barcelona

La estafa de las participaciones de Lotería

Ante el Juzgado, que instruye el sumario por estafa sobre la desaparición del vendedor de décimos de Lotería del sorteo extraordinario del 11 de mayo, se ha recibido declaración a unos 380 perjudicados.

Ha prestado declaración el lotero de la Rambla de Cataluña, número 6, que fué quien expendió el billete premiado y que distribuyó en vigésimos fué entregado a vendedores ambulantes.

A última hora de esta tarde está declarando el limpiabotas del Paseo de Gracia que vendió participaciones por valor de unas 500 pesetas.

El estado del señor Companys

El secretario de la Presidencia, señor Moles, recibió a los periodistas, manifestándoles que el señor Companys seguía guardando cama, pero que se hallaba muy mejorado del catarro que sufría.

Añadió el señor Moles que el Presidente se levantará probablemente mañana.

El parlamento catalán

Esta tarde se ha reunido la Comisión de Gobernación, con asistencia de la mayoría de sus componentes para tratar principalmente del proyecto de ley electoral. Parece ser que predomina la orientación de que el futuro proyecto de ley se inspire en el sistema proporcional con primas a la mayoría y votación por listas.

La Consejería de Justicia

Según los comentaristas políticos, parece que la Consejería de Justicia, en la que ha cesado el señor Lluhi y Vallescá por su nombramiento de ministro de Trabajo de la República, interinamente no será cubierta de cuyo departamento se hará cargo el Presidente de la Generalidad, con objeto de que pasen unos días y pueda plantearse una crisis a fondo, de la cual saldrá el Consejo de la Generalidad completamente renovado.

Atraco frustrado

En una verdulería de la calle del Rosal se presentaron anoche dos individuos, quienes pistola en mano intentaron apoderarse del dinero que se guardaba en el cajón del mostrador.

A los gritos de la dueña del establecimiento en demanda de auxilio, acudieron varios transeúntes y unos guardias, al mismo tiempo que los dos ladrones se daban a la fuga. La fuerza pública, no obstante, pudo detener a uno de ellos.

Un hombre muerto por un tren

Un hombre que aparentaba tener unos cincuenta años de edad, al intentar subir esta tarde en el Apeadero del Paseo de Gracia a un tren que se dirigía a Cornellá, ha resbalado cayendo debajo de las ruedas del convoy, que lo ha destrozado horriblemente.

El Sr. Lluhi Vallescá, a Madrid

Este mediodía, en avión, ha salido para Madrid, para posesionarse del Ministerio de Trabajo, el señor Lluhi Vallescá, acompañado de su secretario particular señor Gubern.

Antes de salir, el Sr. Lluhi ha manifestado a los periodistas que no tenía planes para el futuro y que sólo luchaba para defender a la República, en lo que pondrá el máximo celo para hacer digno del honor que le ha sido condecorado.

Acudieron a despedirle gran número de amigos y políticos que al despegar el avión vitorearon al nuevo ministro y a Cataluña.

Un acuerdo de la Esquerra

La minoría de Esquerra se ha reunido acordando que cuando algún diputado del parlamento catalán no vote la confianza al Gobierno y no dé explicaciones de su actitud, puede considerarse le baja del partido.

Del asesinato de los hermanos Badía

La Policía ha detenido a Manuel José Solsona que ha sido puesto a disposición del Juzgado que entiende en el asunto del atentado de los Hermanos Badía.

Barcelona, 13 Mayo.

FRONTON BALEAR

Tarde a las 5
BARRENECHEA — REGO
contra
ECHABURU — URQUIBI

ZULAICA — HERNANI
contra
ROMAN — ECHENIQUE
Y QUINIÉLAS

Noche a las 9'45
SATUR — GUERNICA
contra
CANTABRIA — IRIONDO

ISASI — ARRATE
contra
EHEVARRIA — CARMELO
Y QUINIÉLAS

Así detalles por carteles y programas
Mañana por la noche, grandes partidos y quiniélas.

ANUNCIO OFICIAL

Hotel y Playas de Canyamel. S. A. — Se convoca a los Sres. Accionistas a la Junta General ordinaria que se celebrará en Rambla de Cataluña 88, pral. Barcelona el día 22 del actual a las diez y siete horas.

Palma 11 de Mayo de 1936. — El Presidente Kendal Park.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Marcelino Domingo se declaró completamente identificado con el Gobierno

El nuevo Ministerio, después de complimentar al Jefe del Estado, celebró su primer Consejo en la Presidencia

El Consejo fué un cambio de impresiones entre los nuevos Ministros acerca de la labor que han de desarrollar

Se acordó que el lunes se celebre nueva reunión y el martes presentarse a las Cortes

La declaración ministerial será muy breve

El Ministro de Estado expuso la situación internacional, que dijo es muy delicada dada la posición de Francia e Inglaterra respecto a Italia

ACTUALIDAD POLITICA

Manifestaciones de Marcelino Domingo. — Porqué no figura en el Gobierno

El ministro de Instrucción pública saliente, don Marcelino Domingo, recibió en su despacho del Ministerio a los periodistas, a los que hizo las siguientes manifestaciones:

—No tiene mi ausencia del Gobierno que se ha constituido otra explicación que la que ha dado el señor Casares Quiroga, cuando, con honor para mi persona, tuvo la bondad de solicitar reiteradamente mi directa y personal colaboración.

—El partido de Izquierda Republicana, más disciplinado y unido hoy que nunca, obligado a gobernar, no puede olvidar otro deber que le es capital: el de propagar su ideario, fortalecer sus núcleos y extender su influencia política en el país. El Gobierno, con la presidencia del señor Casares Quiroga, tiene ya el valor necesario para garantizar plenamente lo que la opinión demanda de él. Mi permanencia no era precisa. Puede serlo, a mi juicio, con más agrimiento en esta labor de organización y propaganda que no puede desatenderse si se aspira a que "Izquierda Republicana" sea el instrumento de Gobierno que la realidad nacional exige.

—Consagrar mi actividad a esta acción de partido, es la única razón de una actitud que no es negativa de colaboración, sino empeño en una colaboración más eficaz. La misma razón me decidió a declinar el ofrecimiento que colaba mis ilusiones de representar a España en un país de mi predilección: Francia.

—Quien atribuya este motivo a mi actitud actual, inspirada religiosamente en el deber, o no me conoce o me agravia".

Un comentario de "El Debate"

—"El Debate" dice que la situación política, después de resuelta la crisis es la misma. Para formar juicio del nuevo Gobierno esperamos sus actos.

—Ni los cambios registrados —añade— ni el Gobierno en general, nos parecen estar al nivel de las grandes cuestiones nacionales planteadas.

—Porque más que a la solución de estas cuestiones se ha atendido, en la dosificación y contextura del Gabinete a las preocupaciones políticas.

Marinos argentinos condecorados

En el ministerio de Marina se celebró el acto de ser impuestas por el ministro las condecoraciones del Mérito Naval, al comandante y oficiales de la fragata argentina "Presidente Sarmiento", que han venido a Madrid.

Al acto asistió el embajador de la Argentina. Después de la imposición de condecoraciones, los marinos argentinos visitaron el ministerio y el Museo naval y fueron obsequiados con un lunch.

Presidente del Tribunal de Cuentas?

— Parece que será designado presidente del Tribunal de Cuentas, cuya designación corresponde a las Cortes, el ex-ministro señor Palomo.

Banquete

A las dos de la tarde tuvo lugar en el Hotel Florida un banquete con que el señor Jiménez de Asúa se despidió de la Mesa de la Cámara y de los informadores que habitualmente trabajan en la misma al cesar en la presidencia interina de aquella.

Presidieron con el señor Jiménez de Asúa, todos los elementos de la Mesa y el oficial mayor del Congreso señor San Martín.

No se pronunciaron discursos.

Un comentario a la presencia de Gil Robles en el Palacio Nacional

— Ha sido muy comentada la presencia del señor Gil Robles en el Palacio Nacional para evacuar consulta en nombre y representación de la C. E. D. A. Los elementos de centro y derecha que actúan en el régimen juzgan constitucional y correcta la llamada al señor Gil Robles; pero en los sectores extremistas ha causado una impresión desagradable, por lo que no la suponían. Entendían que el señor Azáña había rechazado con una simple citación cuanto se ha venido diciendo acerca de la actitud del señor Gil Robles dentro del campo republicano y que esta citación daba el espaldarazo republicano al partido de Acción Popular y a su jefe.

grama a desarrollar en sus departamentos.

El de Agricultura hizo una detallada exposición de sus proyectos sobre Reforma Agraria.

Se acordó también que el próximo Consejo se celebre el lunes en la presidencia del Consejo.

Ampliación

Como ampliación del Consejo sabemos que el señor Casares dedicó la primera parte a dar cuenta de sus propósitos.

Respecto a la declaración ministerial dijo se propone que el discurso sea muy breve y que el debate que pueda plantearse termine en la misma sesión.

Otro punto interesante fué la cuestión internacional.

El señor Barcia explicó detalladamente la situación internacional agravada por la posición de Francia e Inglaterra respecto a Italia.

La mayoría de los Ministros se mostraron de acuerdo con la S. de N.

La designación de los altos cargos se aplazó hasta que los Ministros vean las necesidades de sus departamentos.

En la Presidencia. — El Sr. Casares

Quiroga

En la Presidencia del Consejo se celebró también, ayer por la mañana, la toma de posesión de su cargo del nuevo Jefe del Gobierno, señor Casares Quiroga.

Asistieron los altos jefes de la Presidencia y no se cambiaron discursos.

En Guerra

A las doce y media de la mañana, sin ceremonial alguno, el señor Casares Quiroga se posesionó de la cartera de Guerra.

El Ministro saliente, general Masquelet, celebró una breve entrevista con el nuevo Ministro en su despacho oficial, haciendo la transmisión de poderes.

Asistieron el subsecretario, jefe del Estado Mayor Central del Ejército y generales y jefes del Ministerio.

En Justicia. — Discursos

En el Ministerio de Justicia se celebró, a la una de la tarde, la toma de posesión del nuevo Ministro, don Manuel Blasco Garzón.

Asistieron al acto el subsecretario del Departamento, los directores generales y alto personal del departamento.

El Ministro saliente, señor Lara, hizo resaltar la satisfacción que sentía al presentar a su sucesor, que por la notoriedad de sus méritos se excusa de ponderar. Hombre formal en el ejercicio de la abogacía, tiene sobre todo un sentimiento de lealtad a la República, muy necesario para gobernar en España en los momentos actuales.

No dudo —añadió— que dará un gran avance a la obra de transformación y renovación de la Administración española, necesitando para ello la colaboración del personal tanto judicial como administrativo.

Terminó despidiéndose de personal del Ministerio, de quien dijo se lleva un gratísimo recuerdo.

El Ministro entrante, señor Blasco Garzón, agradeció las palabras que le había dedicado el señor Lara y dijo que su mayor afán lo tenía puesto en el ejercicio de la abogacía, pero que el designio del Gobierno al llevarle al Ministerio de Justicia le priva de él para llevar a cabo una labor de justicia renovando todas las funciones de la justicia pública para que se dé una modalidad expresiva que se concede al instante en que vivimos.

Terminó diciendo esperaba que todos le prestaran su ayuda para continuar la obra de su predecesor y hacer una justicia por la República, para la República y que sea orgullo de la humanidad.

El Ministro de Comunicaciones se posesionó de su cargo

En el Ministerio de Comunicaciones tomó posesión de su cargo el nuevo Ministro, don Bernardo Giner de los Ríos.

El Ministro saliente, señor Blasco, expresó su sentimiento por dejar el Ministerio, donde tuvo tan grata acogida por parte de los funcionarios de quienes se llevaba —dijo— muy grato recuerdo.

Elogió a su sucesor, de quien espera una acertada dirección.

El Ministro entrante dijo que su principal aspiración sería el seguir la labor de su antecesor, esperando del personal la misma adhesión que tuvo el señor Blasco.

Lluhi Vallsca, en Trabajo

Ayer tarde, poco antes de marchar a Palacio para asistir a la presentación del nuevo Gobierno ante el Presidente de la República, el titular de la cartera de Trabajo, señor Lluhi, estuvo en su departamento, donde tomó posesión de manos del anterior Ministro, señor Ramos, cambiándose ambos palabras cordialísimas, resaltando la amistad que desde antiguo une a ambos.

Al breve acto que sólo duró unos minutos y que revistió la mayor sencillez asistieron algunos altos cargos y diputados.

Después los Ministros saliente y entrante estuvieron unos momentos reunidos, conversando acerca de los asuntos pendientes, encaminándose seguidamente al Palacio Nacional.

Otras posesiones

También se posesionaron ayer de sus cargos en Marina, en señor Giral; en Hacienda, el señor Ramos y en Obras Públicas, el señor Velao.

Todos estos actos se celebraron dentro de la mayor intimidad.

De la cartera de Gobernación sigue encargado el Jefe del Gobierno, que ya la regentaba, hasta que llegue su titular, don Juan Moles, quien hoy, a las

La II Vuelta Ciclista a España

Madrid, 14 (2'30)

Cañardo, vencedor en la etapa de ayer. — Deloor sigue "leader"

Alicante. — Se ha corrido la etapa más larga hasta ahora, de la II Vuelta Ciclista, Almería-Alicante (304 kilómetros).

A las 5'50 de la mañana se dió la salida en Almería, ante numeroso público.

Debido al tren lento en que se desarrolla la etapa, se dió el caso curioso de que el que dirigía el pelotón de cabeza era Jardín, que es el último de la clasificación general.

Durante todo el trayecto hubo una enorme cantidad de público, que ovacionó a los corredores.

En Orihuela había una prima, que se adjudicó Cañardo, el cual se quejó de una rodilla, cuya lesión le hizo perder algunos puestos.

En Elche había dos primas, una de 100 pesetas y otra de 50. La primera la ganó Carretero y la segunda, el balear Flaquer.

En Alicante, Cañardo en un soberano esfuerzo, a pesar de sus escasas facultades, consiguió llegar en primer lugar a la meta, algo distanciado del resto de los corredores.

La clasificación de la etapa fué: Mariano Cañardo, 10 h. 31 m. 42 s. Gustavo Deloor, 10 h. 32 m. 48 s. Vicente Carretero. Alfonso Deloor.

Schepers, todos en el mismo horario que Gustavo Deloor. Después fueron llegando los demás corredores.

Después de la séptima etapa la clasificación general es la misma, si bien Cardona pierde cuatro puestos, continuando Deloor en primera posición.

Maniobras de la escuadra

Madrid, 14 (2'40)

En aguas de Canarias. — Simulacro de ataque, con éxito, a Las Palmas. — Aprovisionamiento

Las Palmas. — La escuadra española, en maniobras, simuló por la mañana un ataque a la capital de la isla, defendida por los submarinos.

Los cruceros "Almirante Cervera", "Cervantes" y "Libertad" y cuatro destructores intentaron el bombardeo de la población, logrando su objetivo con el hundimiento de tres submarinos, los cuales echaron a pique al "Almirante Cervera" y al "Cervantes".

La escuadra atracó después en el muelle de Santa Cruz de la Palma, aprovisionándose.

Permanecerá aquí hasta el jueves, que marchará para Ceuta.

Los nuevos Ministros se posesionan de sus cargos

Madrid, 14 (1'35)

En el Ministerio de Instrucción Pública. — Barnés se posesiona. — Discursos

En el Ministerio de Instrucción Pública se celebró ayer por la mañana, a las diez y media, la toma de posesión del nuevo Ministro, don Francisco Barnés.

Le hizo la entrega el Ministro saliente, don Marcelino Domingo.

Al acto asistieron varios diputados de "Izquierda Republicana", el subsecretario saliente, don Domingo Barnés; el Director General de Bellas Artes, señor Orueta, y los jefes y personal del Ministerio.

El señor Domingo pronunció breves palabras diciendo se congratulaba de que el que le sustituía fuera una persona de la capacidad y laboriosidad de don Francisco Barnés. Con esta sustitución sale beneficiado el Ministerio, pues se trata de una persona cuyo talento y extensa preparación son garantía de una labor provechosa para la cultura.

Se trata —añadió— de una persona entrañable y mi maestro, que conoce a la perfección los problemas planteados en el Ministerio. Yo tenía una gran ilusión en Instrucción Pública, pero los deberes de la política me llevan a otro

once de la mañana, debía salir de Tetuán.

DE PROVINCIAS

JAEN

Corrimiento de tierras. — Familias sin albergue

Jaén. — En Arjona se están hundiendo bastantes casas a causa del corrimiento de tierras operado en una zona que coge unos ochenta edificios, los cuales han sido desalojados. Multitud de familias se han quedado sin albergue.

MURCIA

Formidable tormenta. — Mas de 6 millones de pérdidas. — Huertas arrasadas

Murcia. — Una gran tormenta ha arrasado las extensas huertas de Ciudad Blanca, causando más de seis millones de pesetas de pérdidas.

El arbolado tardará en dar fruto cinco años.

Millares de agricultores, propietarios y exportadores están arruinados. Los frutos destinados al extranjero se habían ya vendido.

Donativo pro-paro obrero

Murcia. — El alcalde ha recibido mil pesetas importe de la suscripción abierta entre los jefes, oficiales y soldados de la guarnición para paro obrero.

HUELVA

Participaciones falsas de la Lotería

Huelva. — En la comisaría se ha presentado una denuncia de trescientos poseedores de participaciones falsas del último sorteo de la Lotería.

MALAGA

Temores de la aparición de un volcán

Málaga. — Ante la intranquilidad del vecindario de la zona occidental de la provincia, que teme la aparición de un volcán, el ingeniero geógrafo de la estación sismológica ha dado una nota advirtiendo que los movimientos sísmicos que se notan no anuncian la aparición de un volcán: los produce un bloque de la corteza terrestre que busca una posición de equilibrio estable.

CIUDAD REAL

Afiliados a F. E. condenados

Ciudad Real. — Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa por desacato contra los afiliados a Falange Española, Antonio Vendres Fernández y Basilio García Jurado.

Se les ocuparon manifiestos exponiendo el programa del Fascio.

Fueron condenados a dos meses y un día de arresto y a multa de 250 pesetas, respectivamente.

CUENCA

Gran tormenta de granizo. — Cosechas arrasadas. — Daños en las casas

Cuenca. — En Molinos del Papel ha descargado una enorme tormenta de granizo, que duró más de una hora. Se ha perdido totalmente la cosecha de fruta y la siembra ha quedado destruida. Los sembreros están inutilizados y el suelo presenta el mismo aspecto que si hubiese nevado. Algunos casas han sido inundadas al quedar los tejados cubiertos de granizo, y no poder correr el agua, que se filtró por las tejas. No funcionó el alumbrado eléctrico.

Este ha sido el pedrisco de mayor duración que se ha visto aquí.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 14 (1'35)

General fallecido

Falleció ayer en esta capital el general de brigada don Rafael Bertrán de Lis y Herreros de Tejada.

Gozaba de grandes prestigios en el Cuerpo de Estado Mayor, del que procedía.

Se restablece la parada en Palacio

En Palacio se ha restablecido la parada que se efectuaba diariamente con motivo del relevo de la guardia exterior del Alcázar.

Este acto militar, que tantas personas atraía diariamente a la Plaza de Armas, se suprimió a raíz del advenimiento de la República.

La primera parada de ahora estuvo a cargo de los alumnos de la Academia de Toledo.

Suceso extraño. — Obrero que fallece de una herida de bala

En la barriada popular de Tetuán de las Victorias ha ocurrido un extraño suceso.

Francisco Díaz Muñoz, de 21 años de edad, de oficio panadero, se dirigía al Ayuntamiento de Chamartín, en cuyas dependencias había de evacuar algunas diligencias relacionadas con el servicio militar. Al llegar a la altura del n.º 87 de la Avenida de la Libertad, se sintió repentinamente enfermo, siendo auxiliado por tres amigos que le acompañaban, quienes le trasladaron a la Casa de Socorro de la barriada.

En el centro benéfico la apreciaron una herida penetrante, al parecer de arma de fuego, sin oficio de salida, en el cuarto espacio intercostal, falleciendo a los pocos momentos de ingresar en el citado centro.

Tanto las autoridades que intervienen, como las personas que se encontraban en las proximidades del lugar donde ocurrió el suceso, no se explican cómo pudo haber sido herido por arma de fuego, ya que nadie oyó disparo alguno.

La víctima pertenecía a las Juventudes comunistas, por lo que se supone puede tratarse de un atentado de carácter social.

La causa contra Primo de Rivera se verá el sábado

El próximo sábado, ante el Tribunal de Urgencia, se celebrará la vista de la causa seguida contra don José Antonio Primo de Rivera, jefe nacional de "Falange Española", por tenencia ilícita de

Revista de Prensa

UNA PRESIDENCIA DECISIVA

LA VANGUARDIA

Un comentario a raíz de la elección presidencial:

Nuestra república es todavía un régimen tan anormal, que para ocupar su Presidencia los republicanos ortodoxos han debido gastarse la única figura de gobernante activo que hasta ahora se ha revelado en su campo. A todo el mundo, amigos y adversarios, ha parecido mal que el señor Azaña abandonase la arena política, para encerrarse en la dorada prisión de la más alta y menos activa de las magistraturas republicanas. Y, sin embargo, no ha habido más remedio que aceptar lo que nadie quería. ¿Por qué?

Digámoslo claramente. Porque la República Española — si descontamos a Cataluña, donde el republicanismo existe de verdad — sigue siendo una república sin republicanos. Dos extremismos feroces, hijos directos, aunque con nombres distintos, de aquellos que durante el pasado siglo ensangrentaron tantas veces a España con guerras civiles, cubren casi por entero el área política del país. Uno, el más temible, aspira claramente al marxismo y a la revolución social. El otro, simple reacción primaria contra el anterior, anhela crear un fascismo. Y como la república, entre los dos, es como una pobre navecilla frágil entre las montañas de dos olas contrapuestas, que amenazan caer sobre ella, los partidos republicanos puros, sin grandes caudillos y con muy pocas huestes auténticas, han debido echar el resto, para ver de no naufragar, y han puesto al timón al más destacado de sus timoneles. Esta es, despojada de toda hojarasca y de toda dialéctica convencional, la verdadera explicación del ascenso del señor Azaña a la Presidencia de la República.

La travesía, en efecto, va a ser decisiva. Esos seis años de mandato que se abren ahora ante el nuevo Presidente, son el máximo lapso de tiempo que el destino concede a la República Española para llevar a cabo su consolidación. El propio señor Azaña, en uno de sus últimos discursos parlamentarios, lo dijo claramente: "Estamos haciendo — afirmó — el último ensayo de régimen parlamentario y democrático". Así es, en verdad, y ni siquiera seis años se necesitarán para ver si el ensayo termina en victoria o fracaso.

La presión extremista, antirrepublicana por excelencia, está desbordando al régimen por todos lados. Ha de venir un momento — y ha de producirse muy pronto, para que llegue a tiempo — en que la República se imponga a todo lo que intente rebasarla violentamente, y muy en especial a la avalancha de extrema izquierda, que de la república y su régimen democrático sólo acepta de verdad las facilidades que le proporcionan para ir derechamente a una dictadura de clase.

EN TORNO A LA SUSTITUCION

EL DEBATE

En el terreno de la enseñanza se avencinan días de persecución para la conciencia y los sentimientos católicos:

Estos síntomas bullen en la prisa que al ministro le ha entrado para sustituir la enseñanza religiosa, y en todas las disposiciones y decretos que, referendados con su firma, han aparecido en la "Gaceta" en el transcurso de los primeros días de mayo.

Hace poco fué un decreto poniendo en manos de la Federación de Trabajadores de la Enseñanza el Patronato de la Diputación que se ha formado para suplir la labor meritisima que las hermanas de la Caridad venían prestando en las instituciones benéficas. El viernes en el cargo hecho a los inspectores de Primera Enseñanza, ejecutores directos de las disposiciones ministeriales, conminándoles "a que se pongan al habla con los propietarios de los edificios donde están los colegios que han de ser sustituidos y les hagan ver la decisión del Gobierno de clausurar los edificios y sustituir la enseñanza dada en ellos"; al mismo tiempo "les invitarán a ofrecerlos en alquiler o venta y a fijar las condiciones económicas en que harán cesión de ellos en una u otra forma".

Abundantisimamente hemos escrito sobre el problema de la sustitución y no necesitamos insistir en las razones fundamentales. El problema ahora se plantea desde un punto de vista exclusivamente político. A él quiere sacrificar el ministro todas las dificultades y obstáculos. No le importa el agravio que ello significa para la Iglesia ni la ofensa a la conciencia católica de la mayoría del país. A esa conciencia que tan vivamente supo despertarse en 1932 para defender noblemente lo que proclamaban uno de sus más sagrados derechos: el de educar cristianamente a los hijos. No reparan, en fin, en los inseparables obstáculos económicos que la sustitución significa. Insuperables más que nunca ahora en que el Estado tiene que atender con una Hacienda débil a un sinnúmero de necesidades vitales de orden social y económico.

AL PASO DE LOS AÑOS

EL SIGLO Y FUTURO

Coincidencias: Se verifica la toma de posesión del nuevo presidente de la República en una fecha conmemorativa: la fecha de hoy, 11 de mayo.

En aquel día 11 de mayo fué la primera manifestación de aquel que don Marcelino Domingo calificó de "crecimiento espiritual". Por aquellos días D.

Alejandro Lerroux, ministro de Estado, declaraba que el "Concordato con la Santa Sede quedaba automáticamente derogado por el cambio de régimen".

Poco después se aprobaba la Constitución. En ella se define al Estado español laico, y fué durante aquellos debates de las Cortes Constituyentes, cuando el entonces ministro de la Guerra afirmó: "España ha dejado de ser católica".

En este 11 de mayo llega a nuestras manos el telegrama fechado en Roma, dando cuenta de que el embajador que la República ha enviado al Vaticano ha presentado sus cartas credenciales al Papa. Y la referencia telegráfica dice:

El nuevo embajador leyó un mensaje expresando sus sentimientos de devoción, así como del presidente de la República, y solicitando el apoyo y la benevolencia del Pontífice para el desempeño de su alta misión".

¿Cómo, se preguntará el lector ingenuo, no ocurrió episodio tal bajo la égida del bien radical-cedista, y ocurre ahora en esta tercera etapa de la segunda República para que el contraste sea más acusado, más sorprendente, más rudo?

Porque es ahora cuando, mientras el señor Zulueta llega a los pies del trono papal para solicitar "el apoyo del Papa para el desempeño de su alta misión", se acentúa en España la labor laica del Gobierno de la República; cuando los Ayuntamientos y Diputaciones suprimen el culto católico en los establecimientos benéficos municipales y provinciales; cuando son expulsadas las religiosas de los hospitales y de los orfanatos; cuando el señor Domingo acentúa el laicismo en la enseñanza oficial y da órdenes tajantes para que en el breve plazo de un mes se transformen todas las escuelas en todos los pueblos, de forma que la enseñanza religiosa sea suprimida y en su lugar toda la enseñanza sea laica.

EL INCIDENTE ENTRE LOS DIRECTORES DE "EL SOCIALISTA" Y DE "CLARIDAD"

La Veu de Catalunya

Es sintomático:

L'incident entre els senyors Zugazagoitia i Araquistain, socialistes repre-

sentatiu del centrisme i de l'esquerrisme marxistes, no és un episodi isolat, sorgit per generació espontània. És un episodi simptomàtic, típic, revelador d'un mode d'actuació radicalment contrari a tot el que hauria d'ésser la convivència civil en una República democràtica. Els senyors Zugazagoitia i Araquistain no són dos desconeguts ni dos analfabets. Són dos intel·lectuals del partit. Si ni la solemnitat única de l'ocasió, ni la consideració del respecte que devien al lloc i a l'ur propi investidura, no foren prou fortes per a impedir que es donessin de bufetades, amb sorollós escàndol, dos dels més destacats representants dels socialistes, no és difícil de calcular el que podria arribar a ésser entre els elements marxistes la lluita per l'usdefruit del Poder el dia que fossin a les envistes del Govern.

Qu'episodi del Retir no és un incident isolat ho demostra el discurs que pronuncià després el senyor Largo Caballero, en prendre comiat dels compromissaris del seu partit i les declaracions que li publica el diari "Claridad", òrgan del seu grup a la premsa. El senyor Largo Caballero ha atacat violentment les fraccions anomenades centrista i reformista del seu partit. Ha insistit en la idea revolucionària i ha repetit que la seva revolució no pot realitzar-se si no és mitjançant la violència. A més a més, ha intentat justificar els moviments i els incidents tumultuaris — el que ell anomena "la presència de la calle" — que li semblen naturals i no creu que perjudiquin ni el Front Popular ni la República.

Si, encara a extramurs del Poder, sense una participació ministerial, els grups marxistes no poden amagar les divergències i àdhuc els odis que els separen, què seria el dia que ocupessin efectivament els llocs de comandament? Aquesta consideració hauria de dictar la conducta dels partits republicans d'esquerra.

Recordatorios y objetos de Primera Comunión

Papelería "La Esperanza": Sindicato, 98

ITALIA EN ETIOPIA

Carretera adelante

"Carretera Imperial" había llamado el Negus la pista que le conducía desde la capital al Cuartel General de Dessié y al mando de Quoram, buena todo lo más para las mulas, de avanzar lento y fatigoso, en muchos puntos peligrosa.

Esta misma pista se ha venido a transformar ahora, en cierto modo, en la vía del Imperio de Italia. No es un camino triunfal para ser recorrida velozmente con coches de turismo admirando el panorama. Es una carretera dolorosa, medio destruida por las lluvias recientes, que baja a los valles más profundos, corre entre el barro y atravesaba los ríos siguiendo el rastro de las pistas de caravanas, sube vertiginosamente sobre los flancos de las montañas y atraviesa los puertos por decenas. En muchos puntos se pierde completamente, invadida por las hierbas y matas. Las ruedas que intentan encontrar en los campos cercanos un nuevo paso menos difícil, la han ensanchado y multiplicado al infinito.

Está construida sencillamente cavando el flanco de las montañas y en las llanuras disponiendo dos hileras de guijarros entre los que los vehículos tienen que pasar. No hay puentes ni preles ni curvas que los coches grandes puedan pasar sin largas maniobras. Es aproximativa, infantil.

Y, sin embargo, sobre esta carretera la Italia está marchando quizás lentamente, laboriosamente porque las carreteras etiópicas no son precisamente calzadas romanas. Si nuestros soldados

hubieran encontrado delante de ellos una carretera como la que han dejado atrás, estarían ya quizás en Addis Abeba. A medida que avanzan las columnas de autocars la senda enemiga se transforma verdaderamente en una carretera épica gloriosa de vida nacional y el inicio de uno nuevo.

A medida que delante de los ojos de los soldados, de los conductores, de los askaris se abren nuevos valles verdes cubiertos de campos de trigo, cortados por ríos burbujeando de agua, circundados de collados verdes de bosques, a medida que se ensanchan llanuras que llegan hasta el horizonte cubiertas de bosques, de algodón, de lino, de ricino que crecen como Dios quiere, la marcha se transforma en una epopeya como la de las migraciones de los pueblos, a las olas de humanidad que atravesaron el mundo en busca de tierras para cultivar.

Esta que se atraviesa es tierra encantada, poblada de pájaros multicolores de vegetación tupida y maravillosa. En esta tierra hay vida, trabajo, bienestar y paz. Pasa sobre la carretera un río de humanidad, una autocolumna sin interrupción marcha desde Amba Alagi hasta Dessié.

Doscientos setenta y cinco kilómetros de máquinas ruidosas; en las curvas más difíciles otros conductores bajan para ayudar al compañero que manobra el pesado Diesel cargado al borde del precipicio; cuando un motor se para, son docenas de mecánicos que lo ponen en marcha.

Hay que ir adelante a toda costa.

Desde algunas curvas los autocars bajan en marcha atrás para poder enfilar más fácilmente la curva sucesiva sin volcar. Donde la carretera está inclinada, los hombres arriman los hombros para evitar que los autocars se precipiten en los barrancos.

La larguísima caravana ruidosa tiene paradas inexplicables debidas a que una máquina, muchos kilómetros más adelante, ha sufrido una avería; tiene intervalos de alegría en los que los coches se lanzan cantando siempre adelante cubiertos de polvo, que se infiltra en todas partes.

¿Cuántas máquinas hay adelante?, preguntan los conductores. Veinte, treinta, cuarenta kilómetros, contestan los motoristas; después habrá la llanura y se podrá correr. Los autocars llevan cargas de todo género precedente de la lejana Eritrea, de los muelles del puerto de Massaua.

Bidones de gasolina y de aceite, cajas de galletas y de carne en conserva, azúcar, sacos de harina, municiones. Llevan todo lo que los italianos y los askaris necesitan para un nuevo avance. La madera para las barracas, cajas de vino de Chianti, jabón, macarrones, cigarrillos, carne congelada, granadas, medicamentos, centrales eléctricas, tiendas, sillas, hilados tubos para pozos.

En la columna viajan cañones automóviles y camiones para el transporte de tropa, destacamentos de ingenieros de todas las especialidades. También van hospitales completos, núcleos quirúrgicos y radioscópicos, estaciones de transmisión radiotelegráfica que pueden comunicar directamente con Roma.

Lentamente, recorriendo setenta kilómetros por día, a través de mil peripecias, dejando al borde de las carreteras las máquinas que no pueden seguir, como se abandonan los camellos moribundos al borde de las pistas, la riada avanza.

Los almacenes de Dessié, instalados provisionalmente en las barracas construidas por orden del Negus al borde del campo de aviación inutilizable, se rellenan día por día de mercancías. Dessié, que ayer era todavía el Cuartel general del enemigo, se ha transformado en pocas horas en base avanzada de la Intendencia. Base del futuro avance que se prepara.

Para tener una vaga idea de la "vida de nuestro Imperio" habría que imaginar que improvisadamente alguien hubiera tenido la fantasía de lanzar una carretera nueva de algunos centenares de kilómetros a través de los valles alpinos.

Esta carretera ha sido improvisada en un par de semanas para las tropas que marchan sin interrupción desde cuatro meses y medio por oficiales que han dejado de combatir para transformarse en técnicos. La cosa tiene algo de milagrosa y de fantástico. Si los oficiales del mando que dirige las operaciones hubiera tenido que explorar el terreno metro por metro y decidir la posibilidad de construir la carretera, hubieran dicho que era imposible. Y, sin embargo, en estas últimas semanas ante el derrumbamiento del imperio enemigo, ante la necesidad de seguir adelante, no ha habido tiempo para pensar, para deliberar. Era indispensable una carretera y la carretera ha sido construída. Otro milagro de esta guerra que ha sorprendido a los técnicos de todo el mundo.

Hoy mientras todavía una riada de autos sigue ruidosa entre Amba Alagi y Dessié, los soldados trabajan para reparar los daños causados por las lluvias, a consolidar, a corregir, a ensanchar la calzada.

Addis Abeba tiene finalmente una comunicación con el mar. Pero no es la que quería el Negus.

Pietro ZAMPOLINI (Prohibida la reproducción).

Tapas para la encuadernación del Appendix Maioricensis ad Rituale Romanum. Precio 2 ptas. — Libr. GUASP

La Exposición mundial de Prensa Católica

Ciudad del Vaticano. — La iniciativa de la Exposición de Prensa Católica del Papa, quien, a fines del año 1935, recibió a unos periodistas extranjeros, les expuso la gran importancia de la Prensa, concibiendo entonces este certamen.

Asisten a esta manifestación de la Prensa Católica Mundial, 113 países, repartidos de la siguiente forma: 30 europeos; 30 americanos, 15 asiáticos, 3 africanos, y siete de Oceanía.

España está representada en un pabellón especial, construído según los planos del arquitecto don Gonzalo Cárdenas, con magníficas pinturas de artista Hipólito Hidalgo de Cavedas. Puede decirse que en este pabellón está expuesta oda la Prensa católica española, sin distinción de matices políticos. La representación catalana, es muy importante, figurando en ella no sólo la Prensa católica de Barcelona, sino también la del resto de Cataluña, en número bastante considerable.

La Exposición está dividida en tres secciones, que son las siguientes:

1. Historia y estadística general de la Prensa, desde los primeros folletos de hojas informativas más o menos regularmente, hasta la Revolución francesa. Esta sección comprende la parte técnica, poniendo de relieve el desarrollo del periódico de la transmisión de noticias y de la industria tipográfica, en el curso de los siglos.

2. Núcleos católicos nacionales. Prensa nacional. El periodismo en Europa, América y en los Países de Misión.

3. Prensa de Acción Católica y de propaganda devocional.

Con motivo de esta solemnidad, se encuentran en Roma numerosos periódicos católicos, procedentes de todo el mundo, entre ellos una delegación española.

Una mejicana afirma haber encontrado el tesoro de Cuauhtemoc

Méjico. — Una señora de más de cincuenta años de edad afirma haber localizado el sitio en que se encuentra enterrado el famoso tesoro de Cuauhtemoc, último emperador azteca.

Dicha señora que es heredera de sus cretos que durante siglos se han transmitido de padres a hijos, se llama María Valay, y recuerda que en el último tercio del siglo pasado unos hombres cavaban la tierra en el sitio que ella ha indicado.

En el lugar en que ella dice que se encuentra el tesoro en esta ciudad, esquina a la plaza de Santiago y calle de Alledes existe ahora una casona antigua que con el tiempo ha sufrido algunas modificaciones y que habita un extranjero.

Como es sabido, el tesoro de Cuauhtemoc, cuya importancia señalan los historiadores en una fabulosa cantidad, fué enterrado cuando la antigua gran Tenochtitlan cayó en poder del conquistador español Hernán Cortés.

Hernán Cortés entró con su pequeño ejército en la zona de Teocalli, que actualmente es la plaza de Santiago, que en el momento en que los aztecas efectuaban unas ceremonias, de complicado ritual en honor de sus dioses, pidiéndoles protección contra los españoles.

La noche en que se desarrollaba estos acontecimientos, Cuauhtemoc comprendió que todo estaba perdido y ocultó el tesoro no muy lejos del lugar, señalando la versión que se ha venido transmitiendo desde 1520.

La señorita Valay dice que allá por el año 1870, el poseedor del secreto era el señor Luis Rodríguez Vela, quien siendo de pura sangre indígena, usaba el nombre indio de Netlayalxochitl.

Este señor formó una sociedad por acciones con objeto de lograr los fondos necesarios para realizar los trabajos de excavación; pero desgraciadamente no reunió el dinero que requería tal empresa y decidió irse a los Estados Unidos en busca de un capitalista que se interesara en el asunto.

Al abandonar Méjico, Netlayalxochitl temiendo no regresar nunca, depositó el secreto a la señora Carmen Guerra Maizanares, que al morir se lo comunicó a su hija, la actual poseedora del secreto.

Ya hace tiempo, el extranjero que ocupa la casa se interesó por la versión de la señorita Valay; pero al no poder obtener tener de ésta el lugar exacto donde se encuentra el tesoro, debido a que ella desea arreglar ante todo lo relacionado con la distribución del mismo en caso de encontrarlo, todo quedó en suspenso.

Hasta ahora los inquilinos de la casa no se han decidido a realizar excavaciones ante el temor de quedar defraudados. Pero es muy posible que ya que se ha hecho público el mencionado secreto, algún departamento del Gobierno federal, y más especialmente el de Educación, se interese por el asunto a consecuencia de la importancia histórica y artística que pueda encerrar.



Estoy muy satisfecho de los resultados logrados con el Jarabe Hipofosfitos Salud: su acción energética le encuentro superior a todos los preparados similares. — Dr. González Sierra, médico. Lista, 60, pral-Madrid.

LAXANTE SALUD. Aprobado por la Academia de Medicina. Se puede tomar en todo tiempo. No se vende a granel.

Una prueba

de que su hijo está débil es su caminar inseguro mientras que otros niños, más vigorosos, saltan con agilidad y sin notar esa fatiga. Para combatir ese desequilibrio que puede degenerar en

anemia, raquitismo y tuberculosis de los huesos,

millares de médicos recomiendan como el más activo tónico reconstituyente el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Se puede tomar en todo tiempo. No se vende a granel.

Si no ha podido corregir su estreñimiento, tómese este suavísimo laxante, no irrita, no causa hábito. Grageas en cajitas precintadas. Pídase en farmacias.

HUEVOS PARA INCUBAR Leghorn blanca GRANJA SON BERGA ESTABLIMENTS SIMON GARCES Corredor de Comercio Colegiado Baratto, 18 Telé. (zona 22)

CRÓNICA DE LONDRES

Problemas de acontecimientos en Austria

problemas del exterior se compli... lo que ahora ocurre en Austria...

dian" dice que, aunque Alemania corre... un gran riesgo si interviniera en los asuntos interiores de Austria...

La clave del problema está en la actitud que Italia podría adoptar, dado su interés, demostrado ya en varias ocasiones, de que Austria conserve su independencia.

La complicación del asunto está en lo que el Duce disponga, en caso de un golpe de Estado en Austria. ¿Estaría dispuesto a intervenir? ¿Se encontraría en disposición buena para ello después de la sangría de su Ejército en los campos de Abisinia? En caso de intervenir Italia en las cuestiones de Austria, ¿podría tener a su lado a otras potencias?

Estas preguntas no es posible contestarlas, porque no sabemos los proyectos de Mussolini y lo que resolverá, si Alemania adoptara una posición de resistencia a las demandas que pudieran hacersele.

Desde luego, es hoy tema candente de discusión en Londres el nuevo problema que se presenta ante la consideración de los políticos y diplomáticos.

A. Noabal CRESAD

miembros de la Sociedad de Naciones la siguiente declaración:

"El crimen está consumado; el Pacto está destruido; el artículo diez está vergonzosamente violado, y no se ha aplicado el artículo 16. En esta guerra desleal, los guerreros etiopes lucharon con algunas armas viejas, servidas con municiones insuficientes, y el Gobierno se encontró en la imposibilidad de suministrar a sus tropas los medios de defensa adecuados, a consecuencia de habersele negado el apoyo financiero, y a consecuencia del embargo pronunciado contra él antes de que se produjera la agresión, y a consecuencia, finalmente, de ciertas dificultades impuestas después de cometida la agresión, a la importación de armas en Etiopia.

A pesar de esta creciente inferioridad, las tropas etiopes resistieron admirablemente al agresor, y le tuvieron en jaque hasta el día en que el Gobierno italiano, desesperando de la victoria si le era preciso respetar las leyes de guerra, decidió recurrir al terror y al exterminio de la población etiope por los más atroces procedimientos de que dispone la civilización moderna.

Entonces la población y las tropas etiopes se vieron hundidas en la desesperación, porque se les hacía la guerra con el empleo de gases tóxicos y de imponentes formaciones de aviones, que obtuvieron la triste gloria de bombardear ambulancias, de incendiar ciudades sin defensa, y de aniquilar poblaciones inocentes. Fué una guerra que se convirtió, según reconoció un jefe italiano, en una partida de caza sin peligro para el cazador.

Las demandas de auxilio hechas por el Gobierno etiope no pudieron lograr que contra el agresor criminal se levantara la colaboración activa de los que un día firmaron el Pacto. El pueblo etiope, abandonado a sus propias fuerzas, experimentó un sentimiento de desesperación infinita cuando a principio de marzo último comprendió que le precisada renunciar a la esperanza y a la fe que había puesto en el apoyo de la Sociedad de Naciones.

La última sesión del Consejo, constituye otro golpe que se da hoy a Etiopia. Es que nuestro país se verá abandonado a su agresor, el cual por su propia voluntad le ha borrado de entre los Estados, a pesar de que Etiopia es el Imperio más antiguo del mundo? Me encuentro en la Mesa del Consejo de la Sociedad de Naciones para dirigir a todos los pueblos del mundo la protesta del pueblo etiope contra el agresor triunfante.

El Gobierno italiano ha desafiado insolentemente a más de cincuenta naciones, y tiene el convencimiento de hacer-



"El Elixir Sáiz de Carlos ha curado mi estómago...!

Indudablemente es el tratamiento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos."

Así lo declaran millones y millones de enfermos que, cansados de los sufrimientos y privaciones a que se ven sometidos, han recuperado la salud con este famoso medicamento, único para las enfermedades del estómago e intestinos.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

las retroceder con sus amenazas. Hoy, cubierto de la sangre de su víctima, el representante italiano se cuenta orgulloso y desdeñoso en este Consejo de la Sociedad de Naciones para ofrecer un vergonzoso regateo de su colaboración en Europa, mediante la consagración expresa o implícita de su crimen. El Imperio etiope, miembro de la Sociedad de Naciones, denuncia una vez más este regateo.

El pueblo etiope no está dominado; la mayor parte del territorio situado al oeste de su capital continúa permaneciendo libre e independiente, continúa defendiéndose y se niega a reconocer la ocupación ilegal y realizada por la fuerza de la otra parte del país. El pueblo etiope toma ejemplo en el recuerdo de otros pueblos que antes que él conocieron los horrores de la invasión y se libraron de ella mediante un esfuerzo paciente y continuo.

La Sociedad de Naciones, que también es víctima de una agresión italiana, ¿se inclinará también ante la violencia?"

Las niñas desvalidas piden que no se quite de los Asilos las Hermanas de la Caridad

Madrid. — Las niñas y acogidas del colegio de la Paz e Inclusa de Madrid, en número de seiscientas, han suscrito

una carta en la que expresan su dolor ante el acuerdo de la Diputación de Madrid para sustituir con personal laico a las Hermanas de la Caridad, que las cuidan y educan.

"Las más infelices de todas las hijas del pueblo — continúa la carta — hemos rogado y suplicado, desde el mismo señor Presidente del Consejo de ministros hasta el de la Diputación de Madrid, como lo puede rogar una niña sin más amparo que su debilidad; llorando por que no nos separen de nuestras hermanas. Nada se nos ha contestado hasta hoy. Por eso acudimos a usted para que haga público nuestro amarguísimo dolor y haga valer su mediación para que no se nos castigue con este irreparable mal. Porque no otra cosa es esto, sino un castigo sin igual."

Algunas de las hermanas de la Caridad "llevan más de cuarenta años — dicen también las niñas — prodigándonos sus cariñosos desvelos".

SUBSCRIBASE A LA Revista RADIO QRA Poliglota publicación mensual 3 ptas. al año Redacción y Administración: Luis Fábregas, n.º 5. — Telf. 2724.

Programa del Negus comunicación del delegado etiope

El Secretario general de la Sociedad de Naciones ha hecho hoy el texto del telegrama recivido del Negus, y el del comunicado entregado personalmente por el representante etiope en la Sociedad de Naciones, señor Wolde Mariam.

El telegrama del Negus, expedido desde Addis Abeba, dice:

Que se ponga en conocimiento de los Estados miembros de la Sociedad de Naciones la siguiente declaración:

Hemos decidido terminar la guerra que nos ha costado la vida de más de un millón de personas, a la más temprana de los tiempos modernos, tomandola ruta del destierro, a fin de que se aniquilara el pueblo etiope que me pudiese consagrar libremente en paz a trabajar por el mantenimiento de la independencia milenaria de Abisinia y por el sistema de la

seguridad colectiva y de la santidad de los tratados internacionales, que se ven amenazados todos por Italia.

Desde el principio del conflicto, hicimos todos los esfuerzos para que no se violara la paz. Defendimos lealmente nuestro suelo, hasta el momento en que fué evidente que la lluvia de gases que Italia arrojaba sobre nosotros haría vana toda resistencia, porque en todo caso, esta resistencia no habría podido tener más efecto que aniquilar el pueblo etiope.

Ahora pedimos que la Sociedad de Naciones continúe sus esfuerzos para asegurar el respeto de su estatuto, y que decida no aceptar ninguna adquisición territorial o el ejercicio de una supuesta soberanía resultante del empleo ilegal de la fuerza armada y de numerosas violaciones de las obligaciones internacionales".

Por lo que se refiere al mensaje entregado por el señor Wolde Mariam, dice lo siguiente:

"Ruego a S. E. que tenga la bondad de comunicar al Consejo y a todos los

contertulis fan la mit... aquell queda astorat recorda que precisa la situació financiera Guillem és molt deli-

va fer aquest terrible comentari: —Però, homo! Vosté és espanyol, escriptor, i sap cinc llengos. Per qué no's preocupu d'apendre el castellà?

la nova de la meva mort. Ara que els agrairia me donassin detalls dels meus darrers moments. — Eddie Cantor.»



L'altre dia, en el Congrés, al fer-se una votació nominal, el Secretari que cridava els diputats per orde d'axi com estaven al saló, en va cridar dos que estaven ple-gats: —Carro. Carretero. (Grans rialles).

A la votació següent, els dos diputats ja no seien ple-gats.

NOTES DE VULGARITZACIO BIBLICA

El llibre del Exode

Tal es el segon llibre de la Sagrada Escritura, anomenat Exode (paraula que ve del grec i significa sortida) per raó de contar la sortida dels israelites de la terra d'Egipte i les maravelles que per treurer-los d'aquest país obrà Deu.

En efecte, enlaçant amb l'anterior llibre del Génesis, comença exposant la trista i dura esclavitud en que, després de la mort de Josep, caigueren els israelites baix la tirania dels Faraons i segueix fixant-se particularment en l'història de Moisés el qual havia d'esser l'encarregat per Deu per dur a terme la lliberació del poble.

A continuació ve la descripció dels miracles i fets portentosos que la preludejaren i acompanyaren: lo de la Pasqua, el pas a peu eixut de la Mar Roja, l'entrada dins el desert, la pluja del manà que servia d'aliment al poble, les victòries que aquest alcançà sobre els inimics.

Conta seguidament el llibre del Exode com els israelites arribaren a la montanya del Sinai on el Senyor pro-

mulgà el Decàleg i donà a més al seu poble una sèrie de lleis jurídiques, morals i religioses complementàries, que culminen en la referent al tabernacle i al sacerdoti levític, sobre els quals punts s'extén llargament descriuent cada una de les coses que integraven el tabernacle (tenda, atri, arca de l'Aliança, altar dels holocaustes, cerimonials i observancies.

En mig de tot això va exposant així mateix com el poble d'Israel, a pesar de la multitud de beneficis amb que Deu li demostrava la seva predilecció i ajuda, murmurà repetides vegades del Senyor i caigué dins l'idolatria adorant un vadell d'or, i com Deu el castigà exemplarment perdonant-lo al cap darrer, gràcies a la penitència que feu i a les oracions de Moisés.

Com el llibre del Génesis, ratió de l'erecció solemne i consagració del tabernacle.

Com del llibre del Génesis, el mateix Moisés escrigué aquest llibre del Exode.

RECALL LITERARI

Nit de Lluna

Tancant els esplendors de la badia, Palma allà al fons, lluint com desposada finíssim vel de boira, se destria baix de l'atzur del cel adormiscada;

mentres la mar lluenta, la balada del etern remoreig amb melangia canta a la lluna plena, qui encantada, un riu de somnis lluminós li envia;

Els pins esbelts amb calma concirosa beuen a dolls eixa claror somniosa helènics paisatges evocant,

I en processó fantàstica de veles amb renou sort i sens deixar esteles, les barques dels gammers van desfilar.

A un xiprer senyorial

De l'hort senyorial ets l'alta fita, dins la plaenta i ancestral ciutat; tenen amb tu com un recort d'ermita les gran teulades i l'antic terrat.

A tos peus envellí, bell centenari, la llimonera del bon fruit daurat, i el taronger qui es mor, i en son desvari dels bons temps parla del jardí migrat.

Mirant-te, sembla encar senti a la porta de l'ampla entrada, la baulada forta del senyor de perruca i espasi

qui vé, a cavall, tot fadigat, d'enfora i, dret sobre els estrets, crida a des-hora, un vell criat perquè s'aixec a obrí.

Josep M. Tous i Maroto

La blasfèmia

Quan voltros sentiú una flemomia vos horrorisau amb molt de motiu. La flemomia és la cosa més lletge que hi pugui haver; demostra falta d'educació, enbruteix i dú a la perdició. Molta gent, quan sent flemomar diuen: Déu farà un miracle donant-li un bon càstig. Ells diuen: ¿miracles? Ja no n'hi ha. ¿Miracles? Ja no n'hi ha? Perque no els a volen veure no n'hi ha.

A n'aquests que flemomen més be que desitjar-los un càstig de Déu, els hem de tenir compassió, perque en veritat no saben lo que es diuen, ni lo que's fan. Hi va haver una vegada un general mexicà que en la passada revolució de Mèxic, després de haver dit moites coses quantre Déu Nostre Senyor, va dir: "Si Déu existeix, que me caiga la catedral damunt". Amb això, el cavall en el qual montava se desbocà i el general va quedar esclafat a la paret de la catedral. Casos com aquests avui en dia s'en veuen molts. Qu'en voleu un altre? Pues aquí el teniu: un malalt d'un hospital estava molt malament i ell, com a bon cristià, va envià a demanar un sacerdot perque el confessàs i el combregàs. Un altre malalt que estava devora, quan va veu-

re venir el capellà, va rompre en flemomies quantre Déu, i amb això, cop en sec, s'aturà perque se l'hi havia paralitzat la llengua i no podia xarrar pus; que vos agrada la mostra?

Així que sentiguem una flemomia hem de dir: Alabat sia Déu! La flemomia s'aplega anant amb els mals amics i frequentant els mals llocs per lo qual heu de procurar allunyarvos d'aquí on sentiguem flemomar; hi ha parts del món que castiguen la flemomia, emperò poc. Per devers l'Edat Mitja solien tallar la llengua als qui flemomaven i a demunt s'esquena un parei d'assots que s'en recordaven. Emperò era nos resulta que a n'aquell temps —perdonau que vos ho digui— la gent era més civilitzada que en l'actualitat.

Cristians! Condemnuu la blasfèmia!! Feis propaganda quantre el mal parlar!! Per consol del Sacratíssim Cor de Jesús i per donar alegria al Papa, ¡Cristià! no flemomis. F. Barceló Brusotto

PRIMERA COMUNIO

De temps enrera desitjava fer santuari de mon pit! Ho somniava cada nit... sempre mon cor ho somniava.

Era un bell somni mai finit en què a l'Altar ja combregava. Mes cada pic que despertava, trist romania l'esperit...

I avui el cor, ple de perfum, s'obre per rebre l'alta llum del Pa del Cel, diví Tresó...

Jo vise, Senyor, mes no som [jo]! Talment l'Apòstol, bé puc di: "Es Jesucrist que viu en mi". Francesc Pomar



En el Ayuntamiento

Por primera vez, hoy será obligada a cerrar una escuela religiosa, para ser substituída por una escuela laica

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Darder, y con asistencia de los señores Navarro, Porcel, Ferbal, Rigo Sampol, Bauzá, Cirer, Ferretjans, Rigo Mir, Alberti, Comas, Llabrés, Juncosa y Mas se celebró anoche la acostumbrada sesión municipal.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada, al igual que buen número de cuentas que figuraban en el orden del día y el extracto de los acuerdos tomados en las sesiones celebradas el pasado mes de Abril.

Una instancia del Jefe del Negociado de Gobierno y Policía interesando permiso por un plazo de tres meses fué aprobada.

En discusión se aprobaron varios dictámenes de escaso interés, entre ellos varios referentes a obras particulares, a suministro de bordillo y a cierre de solares sin edificar.

Un dictamen referente a la construcción de un lavadero en la calle del Socorro fué aprobado.

Igualmente fué aprobado el padrón de Alcantarillado para el corriente año, que importa 61.368'98 pesetas.

Otro dictamen sobre la cesión de unas casetas en la Plaza de Abastos fué también aprobado.

Quedó acordada la sustitución por una rampa, de la escalinata del Cementerio. Se acuerda rebajar en un 5 por 100 el precio para que los turistas visiten el Castillo de Bellver, y facilitar tal mario de entradas a las Agencias de Viajes.

Quedó aprobada una transferencia de crédito en el negociado de Muralias.

Se acordó expropiar una finca situada en la calle de Ballester y otra de la Plaza de Mercadal.

Se acordó nombrar chófer de la Asociación de recaudación al señor Galiana, que venía desempeñando dicha plaza con carácter de interino.

Se desestima una instancia de la Asociación Paronal de Salones de Limpieza, interesando la reglamentación de los limpiabotas ambulantes.

A propuesta de la Comisión de Cultura se acuerda alquilar una casa para una escuela de un suburbio.

Se lee una instancia del maestro-aparejador don Rafael Borrás, interesando unos trámites a efectos de su jubilación.

Se lee una disposición ordenando la creación, en cada localidad, de un Pa-

tronato para la Protección de Animales y Plantas.

Se lee también una sentencia del Juez del Distrito de la Lonja en la que se confirma que el edificio de la "Cuarentena" es propiedad del Ayuntamiento de Palma.

Una proposición pidiendo se efectúen algunas obras en unas calles de Establiments, queda aprobada.

Se lee una proposición pidiendo que se modifique el Reglamento de Emplados Administrativos en el sentido de que se pueda reducir el plazo de tres meses que dicho Reglamento obliga que debe haber entre la fecha de convocatoria y la realización de las oposiciones.

Igualmente queda acordado que para tomar parte en las oposiciones a Jefes de Negociado se deberá llevar, como mínimo, un año de servicios como empleado administrativo del Ayuntamiento.

Se pasa a ruegos y preguntas y el señor Navarro pide se investigue sobre la cosecha de almendras del año pasado de varias parcelas municipales.

El señor Bauzá propone se telegráfie al señor Azaña felicitándole por su elección a la Presidencia de la República.

El señor Gómez agradece las elogiosas palabras del señor Bauzá al señor Azaña, lamentando al propio tiempo la separación del señor Azaña de la jefatura del partido de "Izquierda Republicana". Propone se felicite también al señor Casares Quiroga.

Los señores Cirer y Rigo Mir se adhieren a las manifestaciones de los señores Bauzá y Gómez.

El señor Mas se felicita de que, gracias a un ruego suyo, se cierre una escuela confesional en el Coll d'En Rebassa.

El señor Gómez dice que, efectivamente, mañana será cerrada la primera escuela religiosa de Palma en dicho caserío y que ya se ha avisado a los padres de los escolares que asistían a la escuela religiosa que ésta será cerrada y que las clases se darán en la escuela oficial.

Seguidamente se procedió al sorteo de bonos, levantándose la sesión, a la que concurrió numerosísimo público.

A media sesión abandonó la Presidencia el Alcalde, señor Darder, pasando a ocuparla el señor Ferretjans.

Poco después abandonaron el salón de sesiones los señores Comas y Llabrés.

Rotura de cristales de un escaparate

ESTA PASADA MADRUGADA EN "CA NA MARIA D'ES CEGO"

Se ignora quienes puedan ser los autores del hecho

Alrededor de las tres de la madrugada pasada, una pareja de guardias de Seguridad de vigilancia, al pasar cerca de la tienda de "Ca Na Maria d'Es Cego", notó que el cristal de un escaparate aparecía roto.

Inmediatamente dió aviso al dueño del establecimiento, quien se personó allí, comprobando el hecho.

El cristal fué roto con una piedra de regulares dimensiones, que rompió, además, el cristal interior del mismo escaparate.

Se ignora quienes puedan ser los autores del hecho.



DEL MAR

Movimiento de buques

Procedentes de Barcelona y con carga general, llegaron ayer los veleros "Cala Antió" y "Estela".

También llegó ayer tarde, procedente de Cabrera, el vaporcito "Ciudad de Alcudia".

Fué despachado el pailebot "Carmen", con carga varia y para Barcelona.

Ayer, al medio día, salió, para Ibiza y Valencia, la motonave "Ciudad de Alicante".

Anoche salió, para la Ciudad Condal, la motonave correo "Ciudad de Barcelona".

Esta mañana ha llegado, procedente de Ciudadela, el vapor del mismo nombre.

Igualmente ha llegado hoy, procedente de Barcelona, el "Ciudad de Palma".

Esta mañana ha llegado el paquebot francés "Gouverneur General Cambon"; procedía de Argel.

EXTRAVIO DE UNA PULSERA

Desde la plaza de Toros a la Plaza de Cort, ha sido extraviada una pulsera de pedrería fina, montada en plata.

En la Librería Tous, plaza de Cort, se gratificará el hallazgo.



Jóvenes de la S. La Salle que siguieron los Ejercicios Espirituales por D. Valentín Herrero García del 5 al 10 del presente mes de Mayo.

Mercado de Inca

Cotizaciones de hoy (Precios por 100 kilogramos)

	Pesetas
Almendrón (quintal)	133'00
Trigo del país	42'50
Trigo candeal	43'00
Avena del país	40'50
Avena forastera	40'00
Cebada del país	38'00
Cebada forastera	39'00
Habas ordinarias	46'00
Habas para ganado	47'00
Maíz blanco	45'00
Maíz del Plata	49'00
Maíz español	46'00

Inca — 14 de Mayo.

Correo aéreo

Ayer tarde llegó, procedente de Barcelona, el monoplano "Fokker" "ECAAU", al mando del piloto señor Ruano, conduciendo como pasajeros a doña Joaquina de Lara, don Andrés Alcover, doña María Teresa de Lara, don Agapito Molina y Vizcaya Messeri.

Esta mañana ha salido el mismo aparato, para Barcelona, con los siguientes pasajeros: D. Francisco Velázquez y señora, don Feliciano Fernández, don Germán Tomás, don Gonzalo Fernández e hijo, don Juan Claramunda, don Manuel Armange y señor Weniger Hildburg.

TURISMO

El "Atlantis"
Esta mañana ha llegado de Gibraltar, el trasatlántico "Atlantis".
Ha desembarcado un paquebote embarcando ninguno. El buque lleva de tránsito.

Servicio de vapores

Barcelona-Palma y Palma-Mahón-Palma: salidas diarias (excepto los días de Barcelona y de Palma a la llegada, a las 7 horas.
Valencia-Palma: lunes a las 7 y martes a las 23.
Palma-Valencia: domingo a las 7.
Valencia-Ibiza-Palma: jueves a las 7.
Palma-Ibiza-Valencia: miércoles a las 7.
Ciudadela-Palma: miércoles a las 7.
Palma-Ciudadela: viernes a las 7.
Alicante-Ibiza-Palma: domingo a las 12.
Ibiza a las 24.
Palma-Ibiza-Alicante: viernes a las 21.
Palma-Mahón: martes, a las 7.
Mahón-Palma: lunes a las 7.
Palma-Cabrera: Los miércoles a las 1 de la mañana y los viernes a las 5 de la mañana.

SECCIO DE TRENACLOSQUES

XXé. CONCURS QUE ACABA AM... ELS TRENACLOSQUES DEL DIA D'AVUI

SOLUCIONS ALS DEL DARRER SUPLEMENT

A les preguntes:

1.ª Que morirá fadrí. — 2.ª Un poal. — 3.ª Ortigues. — 4.ª Redola.

A les Semblances:

1.ª En que duen corona. — 2.ª En que tenen trompa. — 3.ª En que de vegades tenen roses. — 4.ª En que pica.

Als jeroglífics:

1er. Vins de Binisalem.
2ón. Tots manco una "A" = "Un A resta".

A les fugues de consonants:

1.ª Un escalivat val per cent.
2.ª Qui fa un paner fa un covó.

A la fuga de vocals:

Si s'ha rompuda sa gerra tot és un sou que hem perdut; no ho val per lo que he rigut quant he vist es tests pen terra

A les Xarades:

1.ª Figuera — 2.ª Tocador.

A les Endeivalles:

1.ª La lletra a. — 2.ª Un llum de gas Jesús Taltós 230

TRENACLOSQUES PER AQUESTA SETMANA

Fuga de vocals

Tts ls h.m.s p.t.tns
s.n ls q. .tr... v.st.
p.r.q. .mb tr.tz. p. ms d. ll.st.
t.n.n j.q.t . c.l.g.n.s.
(El Ras Desta)

Xarades

1.ª Tothom té prima segona i a prima quarta viviu; en ploure fa terça quarta i el Tot és fruita d'estiu (En Ferrandí)
2.ª Te'n dic, ma prima segona però un poc capgirat; i a l'escola cada dia una bona estona és fa. (Jesús Taltós)

Endeivalles

1.ª Una senyoreta molt ensenyorada, sempre va en so cotxo i sempre banyada. (Una closca)
2.ª Ara va una endeivaia m'ha dit es caixista avui: idó ¿qui és que està en remui

a dins l'aigua i no se banya? (El Negus Blanc)

MESTRE PAU

Puntuacions

(Del n.º 142)

	End.	Col.
Guimabel	16	
Benet Tur	9	
Un estudiant	14	
No m'ho diguis		12
F. Barceló	14	
El Ras Nasibu	15	
Bisonte	13	
Es Picarol	10	
Un senyoret de fusta	13	
Chubert	14	
El Sol	15	5
El Negus blanc		150
Un soldat	14	20
En Trenaclosques	9	63
En Joan de Son Bou	12	
Anfós	20	

MOSCOTERAPIA

De temps i temps ha que s'aixeca un crit unànime de: Guerra a les mosques! Raó hi ha de sobres per promoure aquesta campanya guerrera quan s'ha ben demostrat que cabalment són les mosques les principals propagadores de moltes malalties i epidèmies.

Però, ara resulta que alguns savis de primer rengle han descobert una gran virtut curativa en les mosques. Set metges francesos s'han especialitzat en la moscoterapia, és a dir, guariment per mitjà de les mosques. Segueixen en això el cirurgià Baer, de Baltimore, que utilitza les mosques amb gran èxit per aconseguir una ràpida i perfecta cicatrizació de les llagues. Aquest metge diu que té les mosques molt ben acondicionades i presonerades en grups de cinc-centes, i perquè el fred no les mati, els proporciona una calefacció mitjançant bombetes elèctriques que manté una temperatura de 22 a 27 grans. No són cabalment les mosques sinó els ous que elles fan, el que diu que tanca tan bé les llagues.

SUPLEMENTO INFANTIL DE CORREO DE MALLORCA

AÑO III

JUEVES, 14 DE MAYO DE 1936

NUMERO

Enveja

De quina manera se li torren verts els ulls al envejós! Com se li torba el cap i se li estreny el cor! No pot sofrir el bé d'un altre, i en lloc de alegrar-s'en i fruir-ne, s'en dol amargament i cau en la neciesa de dir mil inconveniències quantre el germà sortat. Com si Déu no fos lliure de repartir els bens així com vulgui! Com si no trossos tenguessim dret a intervenir el seu sapientíssim voler! Tara estúpida l'enveja! Tara antipàtica i ridícula. Tara que asseca el cor arrabassant-li tot sentiment enlairat. El cor de l'envejós no és ja un cor humà; és més bé el cor del irracional que no més pel cec egoisme se sap regir.

El cor humil, en canvi, és un cor savi que bé sap adorar la suau providència del Senyor. Bé se aconhorta amb lo que té i bé s'alegra de totes les ventures del próisme. S'en alegra i en gaudeix. Pel cor humil, les ventures alie nes són mirades com a pròpies, i, lluny de torbar-lo, li produeixen una amable impressió de benestar. Sap que Déu no nega el pa de cada dia al auell ni al homo, i mentre el menja agrait, encara que sia eixut, veu amb ulls benèvols l'afegit que amb voltes el Senyor se complau en donar als altres: és el voler de Déu i basta! I mentre gaudeix del gran goig de repartir lo seu amb el germà indigent, frueix també de l'alegria de mirar amb ulls

DITES I FETES

Una nina, filla d'un gran compositor contemporani, se posà a manuyclar damunt el piano. Son pare s'en tem des del quarto veinat, i li cridà:
—Nina! Que no t'has rentat les mans per tocar el piano?
—No importa, papá! No més toc les teclcs negres...

Un català exclamava:
—En Companys és el President de tots, i tots som "companys" del President.

Un diari madrileny deia l'altre dia, a la seva Secció municipal:
«...El senyor Sabot ens digué que havia donat ordres sobre repés del pa de família, el qual haurà de tenir mil grams per kilo.»

Un homo està en tractes per a comprar un asc. El se mira de prim-compte, però no arriba a decidir-s. Fins afectuosos al qui posseix una abundor que per ell ni ambiciona ni reclama.
Mossen Lluç

que el venedor, com ment definitiu, exclamà:
—Mirau, aquest tanta via que a les matí se posa a corre Pont d'Inca, i a les quart ja hi és.
—Idó, ara sí que m'ha dit!
—I per qué?
—Perque a les set del matí, jo no tenc fer al Pont d'Inca.

Diuen que el Rei Fugió, que acaba de era l'homo més distròmon. Un dia, poc abans seva mort, estava destamb amb un ministre i sempre seguit per una finestres del despax de na al carrer, un dels céntrics de El Cairo.
Amb això, quan el tre se creia que el Re tava escoltant atentament exclamà aquest:
—Coranta tres!
—¿...?
—Que d'ençà que han passat pel carrer ta tres cotxes...

Un senyor que tertulia amb altres, mar i se troba que tabac. I fa lo que és entre amics:
—Perdón, D. Guillen té "inglesos"?